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indica que en Zs pdgina 13 se ha a@$%do el n del 404- 
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como expresadas por el Dr. Gonzdlez Bonorino. 

Agrega que hay algunas otras cuestiories de forma, pero cree que, 

si no hay &S indicaciones, se puede aprobar el acta. 

El acta ea aprobada. 

INFORNE DEL SEEOR lX3CLINB 
Lxpresa el Sr. Vicedecano que en la reunión del sábado pasado 

del Consejo Superior fueron liombrados los doctores Leopoldo Becka,y 

Lesser Blum, eomo asociados, y como ad0untos los doctores ~ubén 

Levitus, Fortunato DanÓn, Tods Buch, Carlos Abeledo y iIl3redo La- 

gos, con lo que se culmina un concurso que se discutió intensamen- 

te en la ConisiÓn de EnseHanza y en el Consejo Directakvo. Con dl 

se logra la incorporación a la Facultad de un grupo  electo de jb- 

venes que fueron estudiantes de la misma. Se trata tanbien de jdvg 

neB que han sido becados, ya sea por el Consejo de Investi~ciones 

15. Universidad u otras instituciones, y que tienen el merito de h& 
ber vuelta al país para in:. . --. )-* a esta Casa. 

Desea hacer notar que le ha chocado que en algunos casos hubiera 

votaciones no unánimes, como no era de esperur en un asunto que hrdb!.a 

salido de esta Facultad con unanimidad de votos,, en el caso de los 

asociad6b, Y con sólo una votación dividida, en el caso de los adjun- 

tos y tuvo lugar en cuanto u1 orden de méritos de los aspirantes 

solamente . 
Informa que en la votación en general, en el Consejo Superior, hu- 

bo 16 votos por la afirmativa, 4 por 1% negativa y una abstencibn, 

En cuanto a concursos sefíala que quedan pendientes otros dos, el 

de Matemática y el de ~uímíca Biológica, para los que se han solici- 

tado preferencia en la ~omisi6n de Enseñanza para ver si se pueden 

resolver antes de fin de año. 

m SOLUCIONE S m-REFEB;=NDUI\X 

Expresa el Sr. Vicedecano que hay m resolución ad referendum, que 

tiene por objeto otorgar al investigador bhriano Javier Pizarro una 

sobreasignaciÓn de 10.000 pesos mensuzles durante un año, para com- 

pensar gastos de cambio de domicilio con motivo de su traslado a la 

ciudad de 19ar del Plata, para trabajar en el Instituto de Biología 

Harina. 3st3 resoluciÓn fue originada por un pedido del profesor Nie- 

ri, de fecha 23 de diciembre. 
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El -Dr. Varsavsky pregunta por qué no se siwi6 el trámite normal. 

El Sr. Vicedecano responde que por secre-baría hubiera podido irxh-mar 

el Dr. Simbn, pero está enfermo. e 

Agrega que el problema radica en que casos yidlogos a kste habían 

sido resueltos por el Decano de la Facultad, pero con respecto n di 

la Comisi ón de Ensefianza. Como no había ya tiempo para cumplir este 

Último requisito se ha traído esta resolución directamente a esta 

reunibn. 

Dice el Dr. GonzQiez Bonorino que eatonces, no es la primera vez que 

se otorgan estos subsidios. 

Expresa el Sr. Vicedecano que ya se lo habia. hecho, tratándose de 

cosas transitorias. Lo misno sucedió con el profesor Nieri hasta que 

se quedó a vivir allá, 

Al' Dr. Gonzdlez BonÓrino le parece unc~, innovación. Por otro lado, 

dice que nunca se habia dado compensaci6n por vivienda a personas que 

vienen del extranjero . 
Indica el' Sr. Vicedecano que en el caso del grupo de Mar del Plata, 

si. Se trata de gente instalada aquí que, por sus actividades, tiene 

que trabajar en otro lugar. Es uaa situscidn que recidn se resuelve 

con la instalación en la otra ciudad, cuando el puesto es ya estable, 

y, mientras tanto, ocasiona gastos. Son contratos de un valor preca- 

rio, . que no dan lugar rr que sa aband~ne la Capital Federal. 

A esta altura de lo reuni6n se incorporan a la sesidn los consejeros 

Sabat, Marín Miñones y Mirre. 

Dice el Dr. Deferrari que a esta persona se le hizo contrato con re- 

muneración equivalnnte n Jefe de Trabajos Prácticos. Y cree que el no- 

tivo fue justamente el de darle un sobresueldo o plus por raeones de 

vivienda. Agrega que se dijo que necesitaba un sueldo mayor porque de- 

bía trasladarse a Mar del Plata, por razones de trabajo, y ahora re- 

sulta que, luego de habersele otorgado ese aueldo, hace falta una so- 

breasignacidn de 10.000 pesos mensuales. 

El Dr. Varsavsky no recuerda si eso figuraba en el expediente, pero 

si que se habl6 de ello. 

El Dr. Deferrsri cree que fue un informe verbal del Dr.. Nieri. 

Dice el Dr. Varsavsky que el principio de dar compensaciones de 

este tipo le parece bien, pero debe valer para todo el mundo. . 
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Piensa que no es correcto que se aplique a l a  gente que va a Ekr del 

Plata y no a l a  que viene del extrmjero, que tambidn l o  necesita. S i  

se otorgara a estos Ú l t i m o s  cree que tendrían nuchos d s  candidatos. 

Manifiesta e l  Sr. Vicedecano que en e l  caso de l a  gdnte que va a Mar 

del Platz. se dispone de una partida de Gastos de Instalación y Funcao- 

namiento del Instituto de Biulogfa Marina. Por otra parte, participa 

de la opinión del conse jaro Vmsavsky, de que hay que dar facilidades 

a l o s  que, por un notivo u o t r o ,  tienen que afrontar gastos de insta- 

iacidn en cualqukr lado. L 

Agrega que aquí hay un caso concreto : e l  de una persona contratada 

que no puede abandonar su situación en l a  Capital. Los sueldos no son 

tan grandes como para que, s i  se aplican l o s  alguileres ordinarios, 

puedan absorber l o s  gastos de traslado. E s  por e l lo  que esto l e  

parece justo. 

continúa diciendo que l o  que se puede hacer es t r a t a r  de generali- 

zar l a  medida, pero existe e l  problema de que no hay partidas en l a  

Facultad, y ser5 d i f í c i l  conseguirlas. 

E l  Dr. Tmcco pregunta si hay una partida en e l  doctorado con e l  

objeto de f a c i l i t a r  vivienda a l  personal de l n  ~ s t a c i ó n  de ~ i o l o g í a  

Marit ima . 
Responde e l  Sr .  Vicedocano que en o t r o s  casos se ha aprobado esa 

norma.El Instituto de ~ i o l o g í a  se formó con gente de l a  Universidad 

del Sur, de l a  UniverLidad de La Plata y de l a  Universidad de Buenos 

Aires. E l  grupo de Qsta Última tuvo que trasladarse, y cuando esté 

instalado definitixmnente no tendrá derecho a l  plus. 

Pregunta e1 D r .  Varsavsky s i  ea seguro que no hay algo de l o  que ha 

dicho e l  Dr .  Deferrari. Dice que t a l  vez convendría revisar l o s  ante- 

cedentes de esta persona, 

Responde e l  Sr .  Vicedocano que se t r a t a  de dos  cosas que no pueden 

de ninguna manera asimilarse. Una e s  una categoría académica. 

Indica e l  D r .  Varsavslry que no es usa categoría scaddmica, es  un suel- 

do equivalente. Siempre se d i j o  que esto no implica categoría. 

Expresa e l  Dr. Deferrari que en su momento se discutieronlos ante- 

cedentes del candidato, y éstos no parecían suficientes para una ca- 

tegoria equivalente a l a  de profesor asociado. Y cree que se llamd es- 

pecialmente a l  profesor Nieri, que expiic6 que esta gente, por estar  
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en Mar del Plata, necesitaba un sueldo mayor. h é  a s i  que se I le& 

a l  sueldo equivalente a1 de Profesor Asociado. 

E l  Dr. Varsavsky cree que convendría asegurarse en este sentido. 

E l  Sr .  Vicedecano pregunta s i  l o s  seKores consejeros tienen alguna 

soiucidn que sugerir. 

Dice e l  Dr. Amos que e l  asunto podría ir a l a  ~omisibn de Enseñan- 

za para ser estudiado. Recuerda que e l  Sr. Decano infom6 acerca de 

esta contratación. Cono no se pudo dar esta sobreasignacibn se hizo 

un nombramiento con sueldo equivalente a l  de Profesor Asociado encar- 

gado de curso, ae eievd l a  categoría só lo  para dar un sobresueldo que 

permitiera viajar a Mar del Plata. 

Desea preguntar s i  e l  Instituto de ~ i o l o d a  Marina no tiene aloja- 

miento para profesores. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que tiene una situacidn relativamente pre- 

caria en cuanto a sus necesidades, tanto, que ha solicitado l a  compra 

de una casa vecina -personalmente ha hecho gestiones ante e l  rector 

de l a  Universidad- para dar alojamiento a becarios y estudiantes con 

e l  objeto de estimular esta cuestibn. 

En este caso particular no conoce detalles, pero quiere hacer notar 

que éste es uno de l o s  grandes proyectos de l a  Facultad. A g r e g a  que 

seria muy lamentable que se contribuyera, por una cosa pequetia, al 

ale.$aniento de gente que hanestado ciudadosamente formado. 

Agrega que esta es  una perdona. qut' fue becada.a Rrancia, donde se 

especializd. A l  volver a l  país se l e  t ra tó  de dar l a  aituacidn d s  

conminiente, pero e l  pedido tiene que haber correspondido a un pro- 

blema real  y no a un afdn de lucro, pues se t r a t a  de una ciu$ad don- 

de a l  alquiler es caro. -en debe trasladarse a e l l a  necesita un 

plus, y e l  q-ae se sol ic i ta  no es exagerado: son diez m i l  pesos para 

compensar l o s  gastos de instaiacidn y de iocacibn. La Facultad se di- 

r i g i ó  a l  Rector, y corso se sol ic i ta  e l  aval del Consejo Directivo e l  

asunto vino aquí. 

Contin4a diciendo que corresponde decidir, pero quiere que sean 

real is tas y tengan en cuaba que e s t o  puede hacer peligrar en al& 

nodo todo  un esfuerzo muy grande que se hace para consolidar un aqui- 

po en e i  que e s t h  basadas muchas esperanzas de l a  Facultad, y que 

p-lede tener, por muchos motivos, gran trascendencia posterior en e l  

desarrollo cultural y econdmico de l a  Argentina. 
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Finaliza diciendo que l o s  señores consejeros deben considerar que 

actitud ha de adoptarse. 

E l  Dr .  Amos pregunta s i  o t r o s  integrantes no tenitrian tambien de- 

recho a una eobreasignacibn. 

Responde e l  Sr.  Vicedecano que l o  tuvieron. Recuerda e l  caso del 

profesor Nani, a quien se l e  kcncedib un plus durante un tiempo, que 

terminb cuando se fue a vivir  a Mar del Plata. Pero l a  otra gente no 

levanta su casa en Buenos Aires hasta tanto se tenga una idea sobre 

qud es l o  que va a suceder. 

Agrega que en e l  problema que se *trata,  si esta persona resulta ele- 

gida en e l  concurso que ha s i d o  abierto, i r 6  a vivir  n Mar del Plata 

y entonces se l e  q u i t a &  e l  plus, 

E l  Dr .  Varsavsky cree que l a  cuesti6n d e l  Instituto de Biología 

Marina es  comprendida por todos  l o s  señores consejeros. Añora se tra- 

t a  s ó l o  de ver s i  no se ha realieado al& erro3. Agrega que esto 

parece haber venido por dos das, una es l a  de l a  ~omisidn de EnseBan- 

za, con e l  nombramiento aon sueldo equivalente a Profesor Asociado, 

y l a  otra es l a  del Decanato, con una sobrsasignacibn. En tal caso 

seria mejor subsanar e l  e r ro r .  

No cree que por e l  hecho de verificar se vaya a perturbar l a  marbha. 

del Instituto de Biologfa Marina. contrario, cree que si se diera 

una equivalancia mayor y, además, un sobresueldo, se cometeria una 

injusticia con e l  resto. 

E 1  D r .  Gonzdlez Bonorino pregunta que peligro implicaría e l  retra- 

so  de l a  vuelta a comisi6n. 

Responde e l  Sr. Vicedeeano que e l  de que han entrado en dpoca de 

vacaciones. 

Dice e l  Dr .  bnz&lez Bonorino que hasta febrero o marzo no habrfo 

soluoión. 

Expresa e l  Dr. Varsavsky que aunque l o  apruebcn ahora e l  rector 

no l o  t ratará sino luego de l a s  vacaciones. 

Dice e l  Br. Vicedecano que dadas l a s  manifestaciones de l o s  sefíores 

consc jeros, e l  asunto pasará a l a  Comisidn de Ensefianz~. para oeguir 

e l  tratamiento correspondiente. 

IESPACHOS SOBFCE TABLAS 

El Dr. Lajmanovich cree que es e l  momento oportuno para pedir tra- 
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Qice que ñay dos problemas. Uno es  e l  nonbramiento y licencia d e l  

licenciado G e l l i  , que tarataron en e l  Conse jo do S se sione S atrbs , y 

que volvió a la Comisi6n de kseffanza pues no estaba claro en cuanto 

a l o s  medios que tenía dicho licenciado en Inglaterra. y, en oonsenuen- 
-% 

c ia ,  no se sabía si se justjficaba l a  ricencia que la Comisidn de 

kiseñanza, en principio aceptó. 

' ' " Agrega que se tienen datos concretos y,  s i  e l  Consejo acepta e l  

tratamiento sobre tablas, l o s  ieerd. 

E l  Dr. Deferrari apoya e l  pedido de -tTatmiento sobre tablas. 

Dice e l  Sr .  Vicedecano que se va a votar si se t r a t a  sobre tablas. 

Informa que se requieren dos tercios de votos. 

Puesto a votación, resulta aprobado, 

Expresa e l  D r .  Lajmanovich que e l  licenciado Galli era un becario 

del Consejo Nacional de Investignciones, y tenia una asignación que 

podría ser de 80 6 95 l ibras  ficinsimles. La diferencia se debe a que 

e l  licenuiado CaLli  t e d a  esposa y un hi jo,  pero no saben si  este 

t i m o  es posterior o anterior a l a  asiepacidn de la beca. 

Inforna que actualmente tiene una beca, conseguida por e l  Dr .  Par- 

sons, que es de 41 libras. Dice que hay que tener en cuenta que ti@- 

ne esposa e hijo ,: a los que debe pagar e l  pasaje de vuelta, que no 

estd previsto y no es  pagado por e l  Come jo Nacio-1 de Investiga- 

ciones, 

Agrega que l a  concesidn de l a  licencia, l o  que implica& nombramien- 

t o  correspondiente, es  decir, l a  aprobacidn de las dos resoluciones 

de la Comisi6n de Enseñanza, significarfa darle un adicional de 190 

l ibras,  que sunadas a l a s  369 que recibe a razón de 41 l ibras  men- 

suales, llegan a un total. de 560 para e l  lapso que corre desde ahora 

hasta junio de 1964. En consecuencia, e l lo  representará un promedio 

de 62 l ibras  mensuales, ea decir, una suma bastante inferior,  aun 

as í ,  a l a  que recibfa antes. 

Por estas razones sol ic i ta  a l  Consejo l a  aprobacidn de l a s  dos re- 

soluciones, ta l  cual estaban. ; 

E l  Sr. Vicedecano pregunta con qu6 dedicacion se hace la designa- 

Responde e l  Dr. La jmnnovich Que con dedicaci6n parcial. 
'1" 
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El doctor Varsavslry pregunta s i  existe e l  cargo. 

El Dr. bjmanovich responde que existe. 

Pregunta e l  Dr .  Trucco s i  l a  beca del Conse J O  de Investigaciones 

fue por un período de un año. 

Responde el Dr .  Laj  manovich que por dos aiíos. 

Dice e l  Dr .  Tmcco que ent~nces ,  esto e s  una ampiieci6n por e l  t8r- 

mino de dos años. 

ap resa  e l  D r .  Lajmanovich que para teminar l a  base. 

E l  Dr. Gomalee Bonorino pregunta s i  hay autorizaoibn, del Consejo 

Nacional.. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que con : 'seguridad, pues e s  una persona que 

quedd rnuy vinculada. 

Dice e l  Dr .  Gone6lez Bonorino que tambidn cree que sí,  pero son co- 

sas de l a s  que deben estar seguros. 

Expresa e l  Sr. Vicedeamo que de cuQLqukr manera, antes de firmar 

consultará con e l  Consejo. Pero conocimdo a l  Licenciado, no l e  cabe 

la. nena duda de que debe haberlo kcho  con l a  correspondiente autori- '- 

~ a c i ó n  del Consejo de Investigaciones. 

Agrega que se va a votar en prinsr temino e l  nombramiento del li- 

cenciado G a l l b ,  se& e l  despacho de l a  ~omisi6n de Enseñaneo. 

Puesto a votacibn, resulta aprobado, con l a  abstencibn del Dr. 

Def e m r i  . 
Dice e l  Sr. Vicedecano que se va a votar e l  otorgamiento de l a  licen- 

cia solicitada. 

Puesto a votacibn, resulta aprobado. 

. E l  Sr. Vicedecano informa que puedan aprobadas ambas resoluciones. 

Expresa e l  Dr .  Lajmmovich que e l  o t r o  problem se refiere a la  asig- 

nación de gastos referentes a viajes de estudio y pasajes. No sabe si 

corresponde e l  tratamiento sobre tablas, desea conocer l a  opinidn del 

Conse J o. 

Dice e l  h. Varsavsky que s i  se trae una proposici6n concreta, sí. 

Pregunta e l  Sr. Viceaecano si hay una moci6n concreta. . 
-. 

Responde e l  Dr .  La jmanovlch que s í  - 
Dice e l  Sr. Vicedecano que se va n votar e l  tratamiento sobre tablas, 

informa que se requieren dos tercios de votos. 

Puesto a votzción, re s d t a  aprobado, 
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Informa e l  D r .  Lajmnovich quc en e l  presupuesto, e l  t o t a l  de l a s  

partidas para pasajes y estudios es de 1.221.400 pesos. S i  se la con- 

para con l o  solicitado por los departmmtos, que e s  del orden de l o s  

cuatro nillones de pesos, se edvierte que es nuy d i f í c i l  poder satis- 

facer todos l o s  pedidos. 

,.grega que l o s  señores consejeros están infornados 8e que en l a s  

Últinas sesiones hea estado dando dinero para ciertos viajes, por l o  

que es to  resultaba un poco un problerw. en e l  que e l  que pedía 'primro 

obteníc e l  dinero, y e l  que l o  solicitaba despds,  no. 

En consecuentin, l a  ConisiÓn de Presupuesto decidid fornarse un cri- 
ter io  para ver cómo y qu6 debía otnrgar con imputach  a l  t o t a l  nen- 

ciomdo. Para infomcibn  de l o s  Sefíores Consejeros señala que s ó l o  

l o s  viajes con fines docentes, para efectuar trabajos practicas - 
l o  que abarcs traslado de estudiantes, etc. - fundmentalnente de Bio- 

l o d a  h i m l  y de ~eología ,  llegan a un to ta l  de alrededor de ~.230.000 

pesos, es decir, una suma algo superior s l a  que d i 6  a l  principio. 

Continúa dicierdo que pareció oportuno reunir a l o s  jefes de l o s  

departmentos que habisri solicitado dinero para viajes para informar- 

l o s  de l a  situación y decidir a l  respecto. Así fue que, en principio, 

se llegd a un zcuordo en e l  sentido de que e l  dinero existente en l a  

partida de Pasajes y Viajes de Estudio se distr ibuir ía  en forma apro- 

xinadanente proporcional a los pedidos que cada uno habia hecho, es- 

pecialmente en l a  parte docente. Asimisno, se solici t6 a cada depar- 

tamento que redistribuyera e l  dinero que se l e  iba  a asignar en fun- 

ción de l o  que considerara d s  -gente, pudidndose incluir  alguno de 

l o s  p r o ~ ~ s  de investigticibn de absoluta necesidad. 

Agrega que l a  noción concreto que &esentan es  l a  siguiente: prea- 

signar e l  80 por ciento del t o t a l  de l a  partida en fama proporcional 

a l o  pedido con f ines docentes por cada departamento, conunicarlo a 

6stos y,  a l a  vez, recibir de e l los  e l  plan correspondiente a esa can- 

t i d ad  de dinero. 

En adalmte, l o s  tratanientos seguir& su curso normal pues cada 

departlment o sabrb a qud atenerse. *m-=+ . 
*T,l . 

I n f o r m  que se han reservado un 20s por dos razones: prinero porque 

a &tino monento puede surgir algo importante y, s e g ~ n d o , ' ~ o r ~ u e  l o s  

departamentos no saben exactamente c&to i n s m  cada v ia je ,  l o  que 
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podria ocasionar diferencias entre lo gastado y lo pedido. 

Si el Consejo autoriza el tenperamento propuesto, cursarian a oada 

departanento una nota informando' sobre la cifra asignada. Si los de- 

partamentos lo consideran inpxescindible , tendrfan dinero para loa 

expediantes retenidos. 

Ai Dr. Deferrari le parece una idea nuy buena. 

Pregunta el Sr. Vicedocano cono se ha reqibido esta  iniciativa en 

los departamento s. 

Responde el Dr. Ljaimnovich que con respec$o a la cantidad de di- 

nero, a. 
Dice el Dr. Gons61ez Bonorino que los departamentos es%& resigna- 

dos. 

Infornst el Dr. Laj~wiovich que en general el asunto fue bien reci- 

bido. 

Expresa el Sr. Vicedecano que en principio hay equidad en la medi- 

da,  unq que hay que reconocer que la suma a distribuir es escasa, 

Dice e l  Dr. Varsavslqy que los porcentajes son jugosos. 

Expresa el 2. Lajmmovich que los myores porcentajes, en orden 

decreciente, corresp anden a Ciencias Biológicas, Biologfa ami601 

y Vegetal, Meteorología, ete,  

Dice el Sr. Vicedecano que si no se hanen observaciones, se da por 

aprobado el criterio expuesto por la ConisiÓn de Presupuesto. 

Es aprobado. 

Expresa el Sr. Vicedecano que hay un problena de trdnite que tiene 

importancia para resolver un concurso: la nota presentada por el doc- 

tor Enrique ~ivori por la que renuncia a su cargo como niembro del 

jurado que debía entender en el concurso para nonbmr, en el Departa- 

mento de Ciencias Biológicas, a un profesor reguiar en la orientación 

~otbica. El nencionado Dr. no acepta la designacidn efectuada por 

e s t e  Consejo debido a que, por rartones de trabajo, tiene que haces 

varios viajes. 

Agrega que la ~onisidn de Enseñanza aconseja aceptar la renuncia. 

Infom que como no hubo tiempo para incluir e s t e  asun%o en el or- 

den del día, hay que tratarlo sobro tablas. 

El Dr. Deferrclri apoya la noción. 

El Dr. Lnjnanovich pregunta si no se podría designar el suplente. 

Responde el Sr. Vicedecano que la designación del jurado la ha efec- 
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tUEldo el Consejo Superior, porlo tanto, la acegtacibn de la renuncia 

se debe hacer Bor el miF;nrio cuerpo. Esto trajo muchos problemas en el 

caso de Matenfitica. Bgreeg~. que el suplente existe. 

Dice el Dr. ~onadlez Bonorino que entonces hay que proponerlo. 

Exgreaa el Dr. Lajnanovich que si no se propone el asunto va va 

?~olver al Consejo. 

Dice el Sr, Vicedecano que si no hay oposicibn, ee ageega la propo- 

sici6n del suplente, Sr. Emilio. 

El Dr. Varsavsky pregunta si hay eegwidad de que este aefior acepte, 

porque en esta Facultad se repite con nucha frecuencia el hecho de que 
, 
las persona designadas para integrar un jurado no aceptan el nombra- 

miento. 

Expresa el Sr. 'cáoedecano que en este caso no b y  alternativa porque 

tanto los titulares como los suplentes fueron nombrados por el Consejo 

Superior. 

Awega que en caso de que el suplente no acepta la designacibn, se 

puede formar jurado con el resto de los integrante$, o se puede propo- 

ner otro suplente. Si no se hacen d s  obsemaciones, aancia que se 

va a votar la aceptacidn de la renuncia y la proposici6n del jurado 

suplente. 

Se vota 'resultando afirmativa. 

El Sr. Vicedecano tiene una infor~aci6n que hubiese querido dar con 

anterioridad. 

Mce que se reunid la Conisidn de Becas para Graduados, y si bien 

dicha Comisi6n es un drgano de asesoramiento directo del reotorado 

de la Universidad, va a decir cual ha sido el resultado de la misma. 

En primer f&mino se aconseja otorgar licencia al seiior N C I ~  Zwaig 

chusett s. . . - 3 .  

Luego se establecib, para los aspirantes a becas internas, el orden de 

dritos, la ciasificacibn, los antecedentes y el resto de 1s informa- 

cibn. 

Hay otro asunto, que cuenta con despacho de la ~omisidn de Enseflanza, 

es el pedido de designacidn de los seaores Poranzos, Larrotonda y 

De Weerth; 
como Jefes de Trabajos ~ c t i c o a ,  dedicaci6n exclusiw,  en el I;epar- 
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Agsega que este asunto no está incluido en e l  orden del dfa, por 

l o  tanto e l  Consejo tendrfa que autorizar su tratamiento sobre tablas. 

E l  Dr .  Deferrari pregunta si tiene despacho de conisibn. 

Responde e l  Sr.  Vicedecano que tiene despacho de Comisi6n, pero 

necesitada l a  fimna del D r .  Deferrari. 

Informa e l  Dr .  Gonzdlez Dodnguez que todo  esto deriva de l o  siguien- 

te: se llmó a concurso para l lenar varios cargos de Jefes de Traba- 

jos Prdcticos con dedicación exclusiva por un periodo largo. ' Luego, 

varias personas ganadoras del conourso, obtuvieron becas deL Conee jo 

de Investigacione S y, en consecuencia, quedaron t r e s  cargos vaoantes. 

Agrega que e l los  hicieron e l  pedido para real isar  l a s  designaciones 

interinas y se encontraron con que e l  Consejo Superior habfa decidido - - 
que no se podían llenar cargos de dedicacidn exclusiva con interina- 

t o s ;  ante l a  situación se h i c i e ~ o n  gestiones por parte de la  Facultad, 

pero l a  cosa no mrchb. PLIC? entonces cuando fu6 a entrevistar a l  Rec- 

t o r  de l a  Universidad. Le expiicd e l  perjuicio que l e s  causaba l a  d i% 

posición y que no veia cu& era l a  razdn de l a  medida adoptada, sobre 

todo para l o s  cargos de dedicacibn exclusiva. 

Agrega que e l  Rector estuvo de acuerdo y d i j o  que, en caso de que e l  

asunto se llegase a discutir en e l  Consejo Superior, 61 ~ e d i r i a  per- 

;liso pera abandonar e l  Presidencia y defender su tesis .  Pero adeds  

dijo que, para resolver la cuestidn rdpidamento se llame a concurso 

t a l  como si  se t ra tara  de l lenar un cargo regular, pues en ese caso 

no hslbrfa ninguna ob jecibn; en l a  Facultad .se apsobd e l  temperamento, 

previo d ic then  de l a  .~onísibn de Enseñanza. 

Continih diciendo que, en definitiva, se han nombrado t res  Jefes 

de Trabajos Prgcticos mediante un ooncurso tan serio cono e l  anterior. 

Quiere agregar que una de l a s  personas ganadoras del concurso, e r a  

profesor en Córdoba, se trasladd a Buenos Aires en l a  seguridad de que, 

habi6ndose producido l a s  vacante S, sorfa nonbrado autodticamente . 
E l  Sr. Vicedecano ent-de que e l  Consejo aprueba e l  tratamiento so- 

bre tablas d e l  presente dictamen, en consecuencia, se pone a votacidn 

siendo aprobado por unaninidad. 

E l  Dr .  Abeledo pregunta desde cuando se hace e l  nonbramiento. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que desde e l  primro de mareo ~rdximo y 
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. Jagregia que hay o t r o  despacho de l a  nism conis ión ,  r e f e r e n t e  a l e  pr6u 

r roga  d e l  cont ra to  d e l  D r .  Mittelman, l a  a c t u a l  designacidn dura hasta 

e l  28 de febrero  y s i  no se  recuelve .d.go l e s  va tonnr  e l  periodo de v s  

cac iones ,  que t m b i d n  deber ía  s e r  t r a t a d o  sobre t a b l a s .  

E l  Lic.  Marfn Miiiones quiere  hacer  urw. acotación,  l in t ic ipa  que e s t á  de 

acuerdo en  designar  a l  D r .  Mit te luan,  ha f i ra9do e l  con t ra to ,  pero de- 

sea que conste  en a c t a s  s u  en  e l  sen t ido  de que e l  mnc io -  

nado docente forme p a r t e  d e l  cuerpo de profesores  t i t u l a r e s  de l a  Fa- 

c a t a d ,  s i n  necctildad de r e c u r r i r  a l o s  con t ra tos  per íodicos.  Le parece 

i n j u s t o  t e n e r  que nombrar año tras afio a una persona que desempeiía s u  

cargo con l a  ca l idad  que todos nonocen a d e d e  de las dotes  de caba l l e ro  

Que une a s u  vocacidn docente. 

Desea que de alguna m e r a  e l  Departanento e s t u d i e  l a  p o s i t i l i d a d  de 

que e l  D r .  Mittei91.m fo rne  parf;e d e l  cuerpo e s t a b l e  de profesores  de e s  - 
ta  Facultad.  

.. Xxpresa e l  Sr. Vicedecano que respondiendo a la inquietud m i f e s t a d a  

quiere  d e c i r  que e n  las  primeras ses iones  d e l  prdxino aiIo 3e d i s c u t i r á  .' 

c d l  ea e l  lug.ir que l e  corresponde a l  D r .  Mitteimean en  e s t a  Facultad.  

Lgrega que todo g i r a  a l rededor  do un proyecto nacido en  Quimica e n  don- 

de ue p iensa  nucho en  e l  D r .  M ~ t t e l u m ,  ya que 61 d i c t a  los cursos de 

meteorología quínica,  en  e l  aent ido de no p e r j u d i c a r  l a  s i t u a c i ó n  l e &  

y n a t e r i a l  d e l  mismo. Por todo l o  dicho, c ree  que corresponde hacer  l a  

presente  prórroga. 

Puesto a votación r e s d t a  aprobado por  unaninidad. 

Informa que hay o t r a  cues t ibn  de t r ami te .  C l a  que s e  r e f i e r e  a l a  

modificación de l o s  curso:+ de m a t e d t i c a b ,  efectuadaf. gobre l a  base 

de las Últimas discus iones  sos tenidas  e n  e l  c l a u s t r o ,  

La no ta  e s  l e i d a  por  Sec re ta r í a .  

Dice e l  Sr. Vicedecano que hay despacho favorable  de l a  ~ o m i s i d n  de . - 
Enseñanza y ,  s i  e l  Consejo no se  opone; s e  podria  tratar. 

Se somete a votac ión  y r e s u l t a  aprobado, 

Finalmente, agaiga e l  Sr. Vicedecano que hay un asunto que t i e n e  naci-  

miento en una n o t a  de l a  Mesa Di rec t iva  de l a  ~ p u p a c i d n  de Graduados 

Reformistasde l a  Facultad de Ciencias  -actas y Naturales .   demás hay 

una no ta  d e l  consejero Plichman, a r a í z  de l a  s i t u a c i ó n  creada e n t r e  e l  

consejero mencionado y e l  consejero Varsavsky. 

Dice que ha t r a í d o  e l  asunto a l  Consejo, pero opina que e s t a  cues t idn  

deber ía  pasar a l a  comisión de ~ n t e r p r e t a c i d n  y Reglamento. 



Universidad de Buenas A i r e s  
Facultad de Ciencias Exactas 

-. 3" y Naturales 
---<li----------------- 

El L i c .  ~Flioharan so l ic i ta ,para  que l o s  .consejeros puedmdecidir 

s i  e l  asunto se debe t r a t a r  en e s t e  momento o pasar a comisión; que 

se lean las notas enunciadas. 

Expresa e l  Sr .  Vicedecano que e l  Consejo t iene a l g ~ n a  informacidn 

ext raof ic ia l ,  y puede considerar que l a  lec tura  de l a s  notas favorece- 

rá o, quizd, d i f i cu l t a rá  e l  poster ior  tratamiento, y que e s  mejor 

t r a t a r  es te  asunto con un c ier to  asesoramiento proveniente de un cuer- 

po especializado . 
E l  Dr .  ~oned lez  Bonorino no conoce e l  asunto, pero por l a  fndole de l  

mismo, habe moción pare que pase e l a  Comisidn de 1nterpretaciÓn y 

Reglamento. Por l o  que acaba de o i r  entiende que se trata de una cues- 

t ión  personal. En v is ta  de todo  la que hay que t r a t a r ,  l e  parece que 

e s  mejor seguir con e l  temario y pasar e l  asunto a ~omisibn,. 

E l  Lic. Flichman expresa que no se opone a que e l  asunto pase a 

Comisidn o se discuta en e l  momen-Lo, pero no cree que se pueda decidir  

nada sin saber cual es  e l  problea:.. Lo que pide e s  que se lean las .  

no tas , .  

Dice e l  Sr. .Vicedecano que una posibil idad s e r í a  reservar e l  asuntp 

para e l  f i n a l  de l a  sesión. b 

E l  Dr .  Deferrari  cree que no hubo d a  que un cambio de opiniones que 

no puede tener  d s  trascendencia Que eso, Agrega que se  t r a t a  de una 

discusión personal entre l o s  consejeros Varsavsky u Flichman y cree 

que e l  asunto no debería ir a l  Consejo Directivo. No sabe s i  e l  res-  

t o  de l o s  integrantes de l a  Comis~dn de Enserianza comparten e l  c r i t e -  

rio. 

Dice e l  Lic. Flichman que do cuaiauir manera no t iene sentido d i s -  

c u t i r  s in  conocer e l  problemr. Por ejemplo , e l  Dr .  Gonz&lez Bonorino 

no t iene no t i c i a s  sobre e l  m5smo. 

Dice e l  Sr.  Vicedecano que entonces se podría adoptar e l  temperamen- 

t o  sefíalado por e l  consejero ~ o n z á l e z  Bonorino en e l  sentido de ds j a r  

e l  asunto como punto d l t i m o  C-el orden de l  día. 

E l  Dr .  González Bonorino expresa Que hizo una moción de orden en 

e l  sentido de que e l  proyecto pase a ~omisibn.  

Dice que, por o t r a  par te ,  en cuanto a l o  que dice e l  consejera FLich- 

man, l e  consta que e l  asuntc e s  de t i p o  personal y eso solo basta pa- 

ra que no sea, a su modo de -.Ter, traliado en e l  momentb. Agrega que 

no cree que deban conocer e ', con-tenifo del  asunto para pedir e l  pase 
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a Comisión. A eso se debe su mocibn. 

A ese respecto e l  Lic. Flicbman quiere decir que, s i  bien e l  asun- 

t o  tiene una buena parte de cuestibn+ersonaI., s i  61 tuviese e l  con- 

vencimiento de que e l  problema es 100 por 100 de tipo personal, no l o  

hubiese llevado a l  Consejo . En su opinibn, hay una buena parte que no 

-es cuestión personal, pues e l  problema se ventiló públicamente reba- 

sando l a  cuestión personal. Agrega que aÚn cuando l a  cuestidn sea per- 

sonal, para saber s i  realmente l o  es, hay que conocer e l  contenido de 

l a  nota. 

E l  Sr. Bomchil dice que personalmente particiP6 en la reuni6n de l a  

Comisi6n de Ensefianza en donde se planteó l a  discusidn y cree que , e l  

Consejo debe t r a t a r  e l  asunko , s i  bien para no perturbar e l  desarrollo 

de l a  sersióo, e l  problema ~onv&ndrfa considerarlo al f ina l  de l a  mis- 

ma, es decir, previa lectura de l a s  notas, decidir s i  e l  asunto pasa 

o no a Comisibn. 

Expresa e l  Sr. Vicedecano que l o  expresado por e l  consejero Bomchil 

ordena e l  debate, por l o  tanto, dice que s i  no hay observaciones se 

proceder& en esa fo-. 

Dice e l  Sr.  Vicedecano que como hay asentimiento se procederá en l a  

forma indicada. 

E l  Lic. ~ a r i n  MiPíones desea hacer una ac~aracidn que hace a l  buen 

funcionasniento del Consejo. 

Dice que se formuló una mocidn de orden, aunque l a  moción de prefe- 

rencia es equivalente. Hay que dilucidar que e s  l o  que ordena d s  ; 

una cosa no es compatible con l a  otra y debe haber prelación 16gica. 

Agrega que si e l  asunto se posterga para su tratamiento posterior 

se puede llegar a votar l a  mocidn formulada en e l  sentido de que e l  

asunto pase a Comisibn, pero l a  recíproca no e s  ciertaf  es por eso 

que está de acuerdo en colocar a este problema como Ú l t i m o  punto d e l  

orden del dia. 

Informa e l  Sr. Vicedecano que con l a s  aclaraciones efectuadas, e l  

asunto pasa como Ú l t i m o  punto d e l  orden del dsa. 

DESPACHOS DE COXISIONES. 

E ~ t e .  no 1280/60: Reglamentación a l o s  plazos dximos de dwacidn en' 

e l  cargo para l a s  dist intas categorias de docentes 

auxiliares ( ~ i c t ,  Comisidn de Enseñanaa) 
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El Dr .  Varsavsky dice que l o s  considerandos del despacho son cono- 

cidos por todos y, adeds ,  son muy explícitos. La idea groviene de 

una discusidn efectuada en e l  Departamento de Matedtica, a l  obser- 

var que l o s  Jefes de Trabajos Prácticos perduran en l o s  cargos y ea- 

da vez se hace d s  d i f i c i l  eliminarlos: hay que cortarles una fuen- 

te  de trabajo g se sabe qve no tienen opcidn a progresar d a .  Ht%y 

' un problema de t i p o  humano, perfectamente atendible, pero hay gente 

joven que tiene que progresar y que no puede ,las personas en esa 

situsci¿n, e s  decir que perduran en sus cargos, no son l a s  &S bri- 

l lantes,  precisamente por e l  hecho de perder a c t ~ i s a c i b n ;  ante es- 

t a  situacidn l a  Única solucidn que se elaboró es l a  de limitar e l  

tiempo de l a s  designaciones para advertir a l o s  que eligen l a  carre- 

ra docente que, si no progresan, no podrh perdurar en sus puestos. 

E l  asunto circ-6 por t o d o s  l o s  departamentos y se presentaron pro- 

blemas en aquellos en donde hay laboratorios. A l l í  hay mucha gente, 

con muchos años de servicio, que seguramente no podrán alcanzar e l  

cargo de profesor, pero que resulta muy titil. E s t a  situacidn o r i g i -  

nb l a  disposioi¿n que dice que l a s  personas que, -1Ún habiendo venci- 

do l o s  plazos, resulten imprescindibles, podrgn ser  contratadas en 

base a un pedido fundado del claustro y por decisidn de l o s  dos  ter- 

cios del Conse j o  Directivo. 

Informa que todo  esto fue debatido largdmente, ya que e l  asunto 

estuvo durante un ailo en l a  ~omisi¿n, y finalmente se l l egó  a redac- 

t a r  e l  presente despacho, aunque no se sabe si se t r a t a  de algo ideal 

que cuenta con e l  consenso general de la comisi6n de Enseñanza. 

Agrega que o t r o  problema es e l  de l o s  p l a ~ o s .  Los plasos del pro- 

yecto originario eran menos largos que l o s  actuales. En ese sentido 

hubo varias indicaciones por parte de l o s  departamentos, sobre t o d o  

de aqudiios que cuentan con laboratorio s. 

Continúa diciendo que en auanto a l a  proiongaci6n de l o s  mismos, 

sin contar l o s  años en que s e  es a p d m t e  de segunda porque esos 

cargos son desempeflados por alumnos, se ve que se puede permanecer 

hasta 14 años en la docencia auxiliar,  plazo que a algunos miembros 

l e s  parece demasiado largo, si  bien, comparado con l a  realidad, re- 

suelve muchos problemas. 

Para f inal izar ,  expresa que en el. A r t .  5 0  se contempla e l  csso de 

una persona que, cumplidos l o s  plazos establecidos, por  f a l t a  de va- 
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cantes, es  decir  pos culpa de l a  Facultad y no por f a l t a  de mJritos, 

ra que a juicio d e l  jurado puede merecer una promoci6n, puede volver 

a s e r  nombrado, 

E l  D r .  Abeledo pide l a  palabra y dice que e s  para emit i r  su opini%n 

favorable, en general, con l o  que e l  despacho est ipula.  Cree que e s  

un instrumento necesario para e s t a  Facultad que t iene ca rac te r i s t i -  

cas d i s t i n t a s  a l a s  demás. Eh otras facultades, al hacerse un regla- 

mento de es te  t ipo ,  se  establenen plazos mínimos ; entiende que l o  sa- 

ludable e s  f i j a r  plazos máximos. 

que como integrante de un departamento con laboratorios cree 

conveniente l a  existencia de l  =t. 4 O ,  porque s i  bien hay gente que 

no t iene in te res  en una carrera docente, r e su l t a  Ú t i l .  Puede s e r  

gente que asesore a l  docente f u l l  time y que r e s u l t a  muy Ú t i l  para 

primero y segundo año de laboratorio.  Incluso se podria considerar 

l a  posibilidad de que l a  dedicacidn exclusiva l a  desarrollasen h t e -  

grzmente dentro de l a  docencia, l6g i  camcnte , una vez vencidos l o s  pla- 

zos normales de Jefes  de Trabajos Pr6cticos.. 

En cuanto a l o s  plazos t iene algunas discrepancias con e l  despacho. 

Expresa que dos  años para s e r  ayudante de segunda e s  poco. Hay 

casos de ayudantes de segunda que están en t e r c e r  año y,  en consecuen- 

c ia ,  cabo l a  ppsibilidad do que sigan síendolo hasta quinto( es to  no 

se da en l o s  departamentos con materias en losaños superiores, por 

e jcmplo , Qdmica 0rgdnica y ~ i o l d g i c a ,  pero puedo darse en o t ros  de- 

partamentos, por ejemplo el dc Inorgdnica, donde, además, s o  necesi- 

tan muchos ayudantes para poder manejar l o s  cursos elementales, 

En l o  que se r e f i e re  a l o s  plazos para e l  personal aux i l i a r  gradua- 

do,  e l  D r .  Abeledo l o s  considera largos, Dice que e l  awdante de pri- 

mera es una persona que, esencialmente, e s t á  elaborando l a  t e s i s .  S i  

upa persona con l a  t e s i s  terminada no t iene  m 8 r t t o s  como para pasar 

a se r  Jefe de Trabajos *~r&ct icos , .  debería pasar a l a  industria, es 

decir a una actividad fuera de l a  Facultad. 

Por l a s  razones expuestas cree que t r e s  períodos para un Jefe  de 

Trabajos ~ r d c t i c o s  cs  mucho . Cree que con dos períodos bastar ia  

pues, sumados a l o s  dos  períodos de ayudante de primera, resul tarfan 

diez años en l a  docencia auxi l ia r ;  quiere decir  que a l  f i n a l i z a r  es- 

t o s  cuatro se tendria ,  engromedio, 35 años, edad que con- 

sidera apropiada para i n i c i a r  ta reas  fuera de la  Facultad, si  e s  que 
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no ha demostrado inter6s en l a  docencia. Tal como está e l  qcspacho, 

con 14 años en l a  docencia auxiliar,  l a s  personas. en l a  situaci.611 

mencionada terminarían la carrera a l o s  cuarenta años de edad l o  que, 

a su m e r a  de ver, acarrearfa situaciones personales d s  di f ic i les  

de superar. 

Cree que reduciendo l o s  plazos se hace un favor. 

Con respecto al Art. 5 0  cree que habrfa q& aclarar una situacibn. 

Se refiere a l o s  Jefes de Trabajos ~ r d c t i c o s  que se hasi presentado 

a concurso y cuyo término ha vencido. Entiende que esa gente deberfa 

seguir en e l  cargo de Jefe de Trabajos Prdcticos hasta tanto se sus- 

tancia e l  concurso. 

El Dr .  Trucco quiere decir que, en general, apoya e l  proyecto, si 

bien en particular cst6 con l o  na;nifcstado por e l  consejero Abeledo, 

Expresa que cuatro arios como Ayudante de Primera es tiempo suficienb 

t e  pomo para acumular antecedentes científicos y como para estar  cali- 

ficado pcra entrar en conpetencia para ocupar l o s  cargos irmediatarnon- 

t e  superiores; l o  mismo para los Jefes de Trabajos &dcticos. 

Cree que las  excepciones est& contempladas en l o s  artfculos 4 O  y 5O. 

En cuanto a l o s  ayudantes de segunda, est6 de acuerdo con e l  plaeo 

del despacho. 

E l  Lic. Mar& Miiiones manifiesta que se ha abstenido de firmar e l  

despacho y se abstendrá en l a  votaci6n que se efectúe porque ancuen- 

t r a  una salvedad, a l  nargen de t o d o  l o  que se ha dicho, que coasidera 

de fondo: l a  existencia d e l  A r t .  5 @ .  

Agrega que e l  artículo mencionado echa por t i e r r a  todo e l  deapa&o. 

Juzga que ser6 inevitable l a  acunni~acidn de gente en l o s  cargos de Je- 

fes de Trabajos Pr&cticos, debido a que no va a haber vacantes en 

l o s  cargos superiores. 

&presa que esto ES clgo que d i j o  en l a  comisión de EnscBonaa, qui- 

zd a l  pasar, pero 61 problema del estancamiento l o  sigue creyendo 

inevitable. 

Finaliza diciendo que por l o  ante'riomente expresado, no puede ne- 

nos que abstenerse en l a  votaci6n. 

E l  D r .  Gonzdlez Bonorao cree que e l  presente e s  un buen proyecto 

y que e l  doctor Santalb debería ser feltcitado por haber10 presentado 

y p o r  l a  form en que l o  concretó, s i  bien estd de acuerdo con las .ex- 

presiones vertidas por l o s  consejeros Abeledo y Trucco, en l o  que se 
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refiere a plazos. Cree que trelg, cuatro y aeis años son l o s  plazos 

d s  indicados. 

En cuariD a l  Arto 4 O ,  cree que esa gente doberfa entrar' en otra ca- 

tegoria. En general son personas que dominan alguna tdcnica. El nom- 

bre d s  apropiado para l o s  que eet& en asa situacidn e s  e l  de Jefe 

de Laboratorio, 

Ei Dr, ~onzdlel ;  Bonorino agrega que no sabe que estatus adrninis- 

tzatfvo tiene en eote nomento e l  Jefe de Laboratorio. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que no tiene ninguno, y que habría que 

crearlo . 
Expresa e l  Dr .  Goni36J.e~ Bonorino que se t r a t a  de un t6cnico que 

tione canociraientos que le permiten nanteoer l o s  laboratorios. 

Dice e l  Dr.  Vax~avsky que eso se tuvo en cuenta y fue propuesto 

por algunos departanentos, La dificultad consiste en que hay que 

crear e l  cargo, eso coaplica l a s  cosas. Adeds, e l  hacerlo a s í  no 

elizlina esa posibilidad, 

Expresa e l  Dr. ~onzdlez Bonorino que pueden ir p r s o r t a 8  que justi- 

fiquen e l  nonbraniento. No es l o  niano just if icar  una desiepaci6n 

cono Jefe de Trabajoa ~r$c.t;icos, pues no se t r a t a  ya de una persona 

que debe conocer l a s  técnicas del laboratorio de tai mnera que no 

puede ser  suplantada; por eso no debe confundirse l a  funci6n del 

Jefe de Laboratorio con l a  d e l  Jefe de Trabajos B6ctico8, que tanir 

bidn puede ser  antiguo en e l  curso. 

E l  Dr .  Gonzálce Bonorino no desea que se haga uno n o ~ i c a c i b n ,  

s d l o  desea decir que se debe ver s i  en e l  futuro se puede rei@an- 

tar esto, 

El Dr.  Varsavs&desea hacer una nocidn de orden. Dice que en e-a- 

t e  proyecto t o d o s  tienen a l g o  que decir pues f r a t a d e  un problena 

que l o s  toca de carca s todos .  Cono ve que hay confornidad, solici- 

t a  que esto se votg en general, y luego se considere abtfculo por 

articulo. 

Agrega que se sabe por experioncia que, a pesar de estar  bo acuer- 
do con l a  norm ctn l o  fundanenteL1. sienpre has diferencias en l o a  

de ta l les .  

Dice e l  Sr .  Vicedecano que coxrespondería hacer cualquier t ipo de 

oposicidn a l  proyecto en general$ apega que s i  no l o  hay se va a 

votar, 
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Se pone a votación resultando aprobado en general con l a  abstencidn 

d e l  Consejero &rfn Miiione s. 

El Sr, Vicsdecano cree que hay una naLa interpretacidn de l a  abs- 

tcncidn. Esta se puede hacer exclusivanente por razones personales, 

de acuerdo a l a  norna del Consejo Superior que se adopta, que 
debe tomrse sienpre una posicibn, con excepción de cuando se tiene 

un grado de anistad o enenistad muy grande con l a  persona objeto de 

una resolución; e l  sistema l e  parece bien porque enutras facuitades 

ha habido profesores que han s i d o  propuestos por dos votos por la 

afirmativa, una por l a  negativa y diez abstenciones. 

Contink diciendo que l a  h i c a  m e r a  de salvar la situacidn es  

l a  autorieaci6n del  consejo para l a  abstencibn, que cree que en 

este caso no hay inconveniente enutmgnr, pero en l o  futuro pedir6 

a l o s  señores consejeros que no se abstengan. 

E l  Sr. Vicedecano pone en consideralidn en particular, e l  art. lo. 

E l  Dr .  Ikferrari  opina que e l  plazo de dos años para l o s  ayudan- 

t es  de segunda es  bastante adecuado, Cree que e l  ayudante de s$gun- 

da no está haciendo l a  *s is ,  itdeds, o s  conveniente que tenga cier- 

t o  caudal de iriaterias aprcsdidas y rendidas. 

El D r .  Dcferrari conprende e l  problena del Departnnento de 1nord- 

nica, pero cree que son & l a s  ventajas que l o s  per8uicios l a s  que 

se derivan de tener un ayuCmte con nhero  reducido de mter ias ,  y 

considera que una estadfa larga en l o s  cargos de Ayudantes de Segun- 

da no beneficia a l a  Farmltad. 

A g r e g a  que e l  lagso de 5 años para l o s  ayudantea de prinera pare- 

cid apropiado, luego de mccho discutir ,  pues, evidentenente, 4 asos 

es e l  tdrnino &ir.ia para una teriiis. S i  al& ayudante ha hecho una 

buena t es i s  y ofreoe alguna perspectiva se l o  puede tener un poco 

d s ,  para in ic iar lo  en al& trabajo de post-graduado que podrd con- 

t inuar luego cono Jc:% . - 
E l  Dr. Deferrari espresa que e l  nisno cri terio se sigui6 para f i -  

jar e l  p~rfodo de 9 .3ños para e l  Jefe de Trabajos Pdct icos;  puede 

ser  que en algunos departamentos, dada l a  necesidad de profesores 

o e l  tipo de trabajo, se llegue a profesor adjunto muy tenpmnanen- 

t e ,  pero cree que en ,la nayorfa de l o s  dopartancntes se l o s  hace es- 

perar d s  tiempo. Cone;idera que una estadfa de 9 6 10 años en e l  

cargo de Jefe de Trab3jos Prdcticos no viene m a l  a nadie, pues en 
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ese periodo se puede producir y aumentar e l  entrennnicnto c ient í f ico.  

Cont ink dicdendo que s i  a un candidato no se  l e  ven perspectivas 

se t r a t a r f a  autodticcwente de l l eva r lo  fuera de l a  Facultad, acon- 

se j h d o l e  que ingrese en l a  industria,, que consiga u n  empleo, e t c ,  

No es  necesario que rae l o  l leve  hasta e l  final. de l a  carrera docente. 

En consecuencia, l a  opinión de l  Dr. Deferrari es l a  de nantener 

l o s  términos del  despacho . 
E l  Dr. Gone6lez ~omfnguez hace notar  que l o s  licenciados en ~ t e n á -  

t i c 8  tardan nucho d s  tiempo en hacer l a  t e s i s  que l o s  de otros  do- 

partanentos. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que en realidad,  eso sucede en todas partes,  

Expresa e l  & m  Abeledo que tanbien es  c ie r to  que en Na ted t i cas  

a l o s  a lwnos  que tienen prdcticanente terninada l a  t e s i s  y que t i e -  

nen condiciones, se l o s  nonbra Jefcs  de 'Trabajos Prdcticos antes de 

Indica e l  Dr.  Varsavsky que tanbidn se  l o s  nonbra profesores. 

Dice e l  Dr. Gonz6lez ~oninguez que por eso cree qqe para Matedt i -  

ca e l  argunento dado para f i j a r  4 años no t iene  nucha validez. 

E l  Dr .  GonzBlez Dodnguez cree que e l  d e s i d e s a t u  s e r i a  hacer l a  

t e s i s  en 4 años, pero eso no se da. 

Expresa e l  Sr .  Vicodecmo que e l  consejero Abelado no i n i s i t e  en 

e l  aspecto de l a  t e s i s  sino en que s i  después de 4 aBos no se ha ga- 

nado un concurso de Jefe  no hay in te rds  en hacer l a  designación, in- 

dependientenente de l o  o t r o .  

Dice e l  Dr. Gonzdlez ~ o d n g u e z  que l a  t e s i s  e s  l a  nejor prueba. 

M i f i e s t a  e l  Dr .  Deferrari que se pone en e l  terreno de Q u h c a  

Orgánica, que e s  e l  que conoce, y se  pregunta que d r i t o  puede acu- 

d a r  un muchacho que es td  en e l  período de t e s i s ,  salvo e l  de hacer 

esa t e s i s .  

El  Dr.  GonzQ~ez Dodnguez pref iere  apoyar e l  lapso de 5 años. 

Informa e l  Sr. Vicedecano que hay tasbikn otros  plazos que consi- 

derar, sobre l o s  que es  necesario conocer l a  opinión de l o s  señores 

consejeros pues se  t r a t a  de una reglonentacidn que va a toda l a  Uni- 

versidad y no sólo a un departancnto determinado. 

Expreso e l  Dr .  Gomalee Dodnguez que en cuanto a l o s  res tantes  pla- 

zos,lc preocupo l a  escasez de gente en e l  Departnnento de Matedt ica ,  

y teme que con una reglanentnción cono Esta se vean privados de coope- 
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racibn. Por e l l o ,  en l o  que se  rof ie re  a l o s  ayudantes de segunda, 

cree que conviene que e l  lapso sea de t r e s  afios.&i cuanto a l o s  Je- 

f e s  de Trabajos ~ r & c t i c o s ,  se adhiere a l  despacho, 

E l  Dr.  Lajnenovich cree que es t e  a r t icu lo  se puede d iv id i r  en t r e s  

partes. 

Contink diciendo que, respecto ae l o s  ayudantes de segunda se  adhie- 

r e  a l  lapso de t r e s  aflos, pues, se& l a  experinecia, l e  parece d s  

lbgico 

En cuanto a l o s  ayudantes de prinera y Jefes de Trabajos PrQcticos 

apoya l o  propuesto por e l  despacho, e s  decir ,  l o s  &iraos de 5 y 9 años, 

respectivanentc . No estd  sebyno de s i  las razones por l a s  que l o  hace 

son l a s  wisms que l a s  de lc ~ o n i s i b n ,  cree que en l a  discusidn se  ha 

conteaplado una parte nu~r inportante, pcro que no e s  l a  ihica.  Se han 

referido a esas catcgorfas cono s i  fuer'm directamntc una carrera 

docenhe ; es  probablo que en c i e r t a s  na ter ias  aplicadas haye i n t e rés  

en re tener  gente con dedicación parc ia l ,  que nunca l l e g a d  a s e r  pro- 

fesor  o que reciOn l o  logrará luego de 6 años, y que podrie ser Ú t i l  

cono Jefe de Trabajos W8cticos o ayuda te  de priuera. 

E l  Dr. Lajnanovich considera que es t e  es un ordenmiento fundmen- 

t a i  para que t o d o s  sepan que no se pueden-perpetuar en l o s  puestos, 

por  eso no da myor  iuportancia a l  hecho de que l o s  lapsos sean de 4 

6 5,  o de 6 6 9. 

Contink dicicndo quo es td  en favor del  proyecto con excepción de 

l o  que se r e f i e re  a los  ayudante.^ de segunda, en cuyo caso cree que 

e l  lapso debe s e r  de 3 años. 

Expresa el ~ r .  V a r s a ~ s e  que l o s  plazos a que se 11eg6 en la Couisión 

son e l  resultado de un equi l ibr io ,  bastante inestable,  que se  cnnsiguid 

luego de considerar uuchas variables. 

Dice que cono ha f imado e l  despacho apoyar6 l o s  térainos estable- 

cidos e.n 61, Cree que e l  myor  efecto que se l o g r a  con esta aedida es  

psicoibgico, Se t r a t a  de que l o s  que in ic ian  l a  carrera docente sepan 

que deben progresar o buscar otro  ewleo .  

>'pega que e l  período de dos años para l o s  ayudantes de segunda fue 

sugerido en par te  por l o s  delegados e s t u d i m t i l c s ,  pues al s e r  t r e s  

años se tapona mcho. E s t o  influyó, al llenos en 41, y l e  parece que 

es td  bien. S i n  enbargo, conprcnde que, quiz6s, en t e rce r  año aparezcan 

rauchclchos que pueden s e r  excelentes y e s t a r  t r e s  aETos siendo de nucha 
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ayuda, pero creo que de esa m e r a .  se abre una puerta denasiado grarnde. 

Dice e l  Sr. Bonchil que no tenia conociniento acerca de l a  m c i h  

de l o s  delegados estudiantiZes porque no particip6 en l a  discusi6n 

del proyecto. 

Considera que e l  plaao de t r e s  año8 es conveniente, al nenos en e l  

caso particular de la carrera de Quiuica. Un a l m o  que en tercer 

año es  designado awdonte de segunda debe tener antecedentes sufi- 

cientes y haber cursado naterias que J.e den l a s  condiciones necesa- 

r ias  cono para cubrir e l  cargo. 

En consecuencia, e l  Sr. Bonchil se inclinarfa por t r e s  años. Con 

respecto a1 resto se adhiere a l o  que dice Lnjmovich y apoya l o s  

plazos dxinos  fijados por e l  despacho. 

E l  Dr. Zmet ta  cree que una reglanentación de este tipo debe abar- 

car a todas l a s  carreras, por l o  tmto debe tener una cierta flexibi- 

lidad. 

h cuanto a l o s  t r e s  aiios, cree que estd bian, porque & t r a t h -  

dose de alumos de 4 O  y 5 O  año se pueden haber denorado en ~ L ~ U I ~ E L  

En cuan-bo a l o s  ayudantes de prinera cree que 5 afíos son necesarios 

porque, se& l a  nueva re&amntocibn.para doctorado, hay PUQ reunir 

20 puntos. 

E l  Dr. i m s  m i f i e s t a  estar  de acuerdo con e l  despacho, pero cree 

que hay que agregar algo ; pregunta s i  un ayudante de priaera puede 

ser  doctor. 

Responde e l  Sr. Vicedecano que puede serlo, pues l o  &ino que se 

pide es que sea licenciado, o tener un t i t u l o  equivalente'. 

El Dr.  Anos pregunta si eso estd en vigencia.. 

Responde e l  Sr.  Vicedecano que estd en vigencia y no se ha altera- 

do. La exigencia tope es para l o s  ayudantes de segunda, pues el los  

deben ser dtmnos. 

Prsgunta e l  Dr. laos s i  de esa m e r a  no estarfan taponsndo l a  ca- 

rrera. 

Inforna e l  Sr,  Vicedecano que en este nonento en l a  Facultad na se 

va a da r  esa situacibn. Cono l a  reglanentación no se hace para l a  e- 

ternidad, cuando se vea que no sirve se cmbia, 

E l  Dr .  Gonz;filez ~o&guez pregunta s i  ese problena se plantea en 

Quínica . 
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Responde e l  Dr. Aabs que el los tienen un caso en e l  Depnrtanenb 

Hay ayudantes de segunda que son graduados. 

Dice e l  S r ,  Vicedecano que e l  Regianento actual f i j a  un &ino y 

no un &ino. Adends tiene que haber aprobado l a s  naterias que e l  

departar~ento indique. 

Indica e l  Dr. ~onz&lez Boiiorino que el los tienen e l  problena de 

que, para l o s  concursos de ayudantes de prinera, se presentan docto- 

res que tienen nuchos antecedentes porque tienen d s  de diez años 

de profesión. Es decir, l o s  estudgites es%& en desventaja. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que e l  Jurado puede fundnnentar por qué 
no elige a l  doctor. 

Expresa e l  Dr. ~ o n z h e z  Bonorbo que es d i f í c i l  balancear l o s  an- 

tecedentes de. un doctor con prdctica, general. De t odas  m e r a s  cree 

que deberfan dejar este tena para despues porque escapa a l a  cuestión 

de l o s  plazos. 

Manifiesta e l  Sr. Vicedecano que s i  e l  Dr. Anos l o  desea puede re-  

da8tar e l  agregado. 

Dr .  González Bonorino cree que podrfan votar l a s  alternativas 

por separado, e s  decir: dos y t r e s  afíos, cinco y cuatro y se is  y 

nueve, o tanbiQn siete. 

&l. Sr. E r r e  nanifiests estar  de acuerdo en todo ,  salvo con l o s  

plalos establecidos para l o s  ayudantes de segunda. Cree que se 

debe recordar que se están fijando plazos k i n o s  y hay estudiaites 

de tercer afio, que han s ido  nonbrados ayudantes de segunda. Quiere 

decir que a l  l legar a 5 O  aiío no podrfan ser  d s  ayudantes. 

Mce e l  Dr. Sndosky que e l  espfritu con que se redactó esto inpli- 

ca e l  deseo de que l o s  ayudantes de segunda fuesen alurmos de 40 

silo . 
Agrega que s i  no hay d s  observaciones se va a votar. 

En priner lugar se vota e l  plazo para l o s  ayudantes de segunda, 

t a l  cono e s t i  en e l  despacho de l a  Conisibn. 

Se vota y resulta negatitm. 

Di,ce e l  Sr. Vicedccano que se va a votar e l  plazo de t r e s  afios 

para los ayudantes de segunda. 

Se vota y reuita afiruativa. 
. .. 

Indica e l  Sr. Vicedecano que se va n wttk ... e l  plem pars ayudan- 

t e s  de primera, t a l  cono estd en e l  despacho' d~ l a  ~onisibn.  
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Se vota y resulta a f i m t i v a .  

Expresa e l  Sr. Vicedecaso que se va a vo-trar e l  plazo pasa Jefes 

de Trabajos Pr&cticos, t a l  cono está en e l  despecho de l a  coaisibn. 

Se vota y resulta afirnativa. 

E l  Sr. Vicedecano pone en consideracidn e l  artículo 2 O .  

E i  Dr.  Abeledo desea preguntar a l a  conisi6n sl en e l  articulo en 

consideoaci6n se incluyen las licencias, con o sip goce de sueldo, 

E s  decir s i  es indistinto. . 

Dice e l  Dr .  Deferrari que e s  indistinto porque si l a  licencia es 

por una beca e l lo  no impide acwnular aatecedentesr 

Expresa e l  B. Abeledo que preguntb porque puede darse e l  caso de 

que alguien se vaya de licencia s in  solici tarla .  Es  decir'no tener 

licencia en fonma oficial.  

Dice e l  Dr.  Varsavsky que eso es  d i f i c i l  de evitar. 

Indica e l  Dr .  Deferrari que s i  no está nombrado, no estd en el 

E l  Sr. Vicedecano anuncia que se.  va a votar; 

Se vota y resulta afirmativa. 

El Sr.  Vicedecano pone en consideracidn e l  : A r t .  3 O  

Se vota y resulta afimnativa. 

E l  Sr. Vicedecano pone en consideraci6n e l  Art. 4O'.- 

Ei Dr. Deferrari expresa que personalmente fud partidario de l a  

creacidn de un cargo de Jefe de Laboratorio, t a l  como di30 e l  conse- 

jero Abeledo, pues hay gente que es Jtii porque domina alguna tdcni- 

ca, pero no se pudo llegar a redactarlo .' 
Repite que fu6 partidario de l a  creación de un cargo con c d c t e r  

de contratado pero con asignacidn equivalente a l a  de un Jefe de Tra- 

bajos Prdcticos con dedicacibn exclusiva. 

El Dr. Gondlez Bohorino pregunta s i  no seria conveniente que, in- 

dependientemente de este  despacho, en l a  ~omisidn de % s e h z a  se 

pensara en l a  creacidn de ese sargo. 

Responde e l  Dr .  Varsavslry que de berfa hacerse f ndependientemente 

porque s i  no se  va a demorar l a  sanción del despacho.- 

E l  S r ,  Vicedecano pone en consideracidn e l  Art, 4 O .  

Puesto a votación resulta aprobado. 

Se da lectura a l  A r t ,  5 O ;  

Dice e l  Sr .  Mirre que hay algo que no ve claro y pre&ta s i  e l  
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concursante será  nombrado automáticamente en e l  cargo, 

Responde e l  Dr.Doferra.ri que l o  sor6 previo dictamen de un jurado, 

t iene que ganar un concurso. 

Informa e l  Sr. Vicedecano que e l  candidato se presenta a concurso 

para Jefe de Trabajos Prdcticos o para adjunto, siendo ya ayudante 

a& primera, E l  jwado decide que t iene que ser lo,  pero cuando e l  

asunto va al Consejo se resuerlve que no puede, Entonces, esa persona 

no pierde e l  cargo de ayudante de primera, en e l  que e s  nombrado por 

un nuevo período, 

Dice e l  D r .  Abeledo que ins i s t e  en laobservaci6n que sefie16 al 

principio, en e l  sentido de que puede darse e l  caso de m Jefe de 

Trabajos Prdcticos que se haya presentado a concmso de Profesor Ad- 

junto y, como suele suceder, que e l  Jurado no se expida por un afío. 

En ese lapso vencen l o s  9 años y Ylay un nuevo concurso para, Jefe de 

Trabajos ~ r & c t i c o s ,  Entonces, cree que debe quedar en e l  cargo hasta 

tanto se sustancie e l  cnncurso. Pero no sabe s i  eso e s t á  implícito 

en e l  ar t ículo 40, en e l  sentido de que e l  departamento l o  podría 

pedir; cree que valdrfa l a  pena poner algo a l  respecto, 

Expresa e l  Dr, Varsavsky que s i  e l  Jurado no se  ha expedido eso puo- 

de suceder. Hesta e1 momento, l a  costumbre ha sido l a  de contratarlo,  

pero en e l  cargo a que se presenta, s i  l a  Facultad entiende que t i e -  

ne mdritos, e s  decir ,  se l o  nombnarfa como Profesor Adjunto inter ino 

y no como Jefe de Trabajos ~ r & c t i c o s ,  

N Dr. Deferrari l e  parece que es  arriesgado nombrarlo en e l  car- 

go en que se presenta antes de que termine e l  cnncurso, pues la Paca-  

tad es ta r í a  haciendo de Jurado ,  

Indica e l  Dr .  Varsavsw que eso cs  cuando e l  departamento e s t e  

convencido de l o s  m6ritos de l a  persona. 

El Dr.  Deferrari opina que habrda que contemplar l a  posibilidad 

de que contintíe en e l  cargo anter ior ,  pues s i  e l  Jurado dijese que 

no, tendría que i r s e ,  

Expresa e l  S r ,  Vicedecano que hay dos observaciones hechas: una 

del consejero Abeledo y o t r a  del  codera &os, Agrega que se r i a  

partidario de que se elaboraran con tiempo dos cl&usulas, que se so- 

mete& a conskderación oportunamonte, para completar e s ta  orden-a, 

pero se r i a  conveniente terminar con este  proyecto e l  d í a  de l a  fecha; 
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'de l o  contrario, sería cono sesionar en comisión y e l  debate se alar- 

garía mucho, pues son tdrminos que no han s i d o  tan estudiados. 

Dice e l  Dr. Abeledo que por su parte no presentara nin& proyecto, 

Fies  crer 9'.:-3 ;.a so?-cclbn s o l  2. Var~avdq es mefor, es preferible 

contratarlos como Profesores Adjuntos. 

Expresa e l  Sr. Vicedecano que se va a votar e l  ar t ículo 5to.. 

Sz vatw y resulta aprobado. 

E l  articulo 6to.  es de forma. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que queda sancionada l a  resoiucibn, y a p e g a  

que e l  consejero Amos redactad y, s i  e s  posible, auscultar6 11 o p i -  

ni6n de l o s  distintos departamentos, que se tradujo en l a  discusidn 

pues cada uno de el los ref le ja  l o s  problemas del lugar donde trabajan 

Eipte. no 5641/63: Lic. Walter Theumann eleva renuncia al cargo de 

Ayudante lo dedicacidrn exclusiva del Departamento 

de Fisica ( ~ i c t .  Come ~nsetbnea). 

Puesto a consideracidn e l  despacho de l a  ~omisi6n de Enseñanza acon- 

sejando aceptar l a  renuncia presentada por e l  Lic. Water  Thewlasn, 

a l  cargo de Ay-udantc lo, ded. excl., del Departamento de ~ i s i c a ,  r e s  

suita aprobado. 

Expte. no 5520/63: Dr.  ~ a 6 l  Ringuelet eleva renuncia a l  cargo de Pro- 

fesor Titular del Departamento de Ciencias ~ i o l d g i  

cas, ~ i v i s i d n  ~ i o l o g f a  Animal y Vegetal ( ~ i c t  . 
Com. Ensenasiza). 

Infama e l  S r ,  Vicedecano que sobre este asunto hay dos despachos, uno - 

de l a  mayorfa de l a  Comisidn y o t r o  del consejero Flichman. 

Dice e l  Dr. Deferrariqp l a  posicidn de l a  mayorfa fue bastante seq 

c i l la .  Se recibid una aclaracidn del Dr. Ringuelet y es estuvo &S o 

menos de acuerdo en que era explicita y aceptable. En virtud de e l lo  

se resoiviá aceptar l a  renuncia y dar por terminada l a  cuesti6n. 

Expresa e l  Lic. Flichman que este problema se discutid en l a  Comi- 

sidn de Enseñuiza, p una de l a s  opiniones, entre l a s  que e s t á  l a  suya 

consijti.6 en que no se podían aceptar l o s  t&rminos de l a  renuncia del 

Dr .  Ringuelet. No quedd aclarada l a  raedn por la  que se presentaba la 

renuncia con la cnntestación que 61 enviá a l a  comisi6n, y por e l lo  

consideraron que convenfa que esto 10 estudiase l a  comisión de Inter- 

pretacidn y Reglamento antes de decibir, 
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. Luego de leer  l a  renuncia mencionada, e l  Sr. Bomchil cree que l a  Co- 

misidn de Enseñanza no deberfa aceptar l a s  expresiones que en e l l a  f i -  

guran. Lo mismo sucede con l a  aciaracidn que posteriormente envib. Coig 

cide en que l a  ~omisidn de Intorpretacidn debe estudiar e l  probelma y . 

por eso apoyará e l  despacho de l a  minorfa de l a  ~omieidn. 

El Dr. Abeledo sol ic i ta  que se lea l a  renuncia. 

Por Secretazia se procede a leer  dicha renuncia, 

Informa e l  Sr. Vicedecano que uono consecuencia de esta actitud, l a  

conisi6n de Enseizariza solici tb a l  Dr. Ringuelet una aciaracibn. Esta tu  
vo lugar a trau6s de otra nota que redactó e l  renunciante, que tanbien 

ser6 leida por secretaria. 

Se da lect'ura a l a  mencionada nota. 

Dice e l  Sr. Vicedecano qus a rafz de e l l a  l a  mayoría de l a  ~omisi6n 

propone aceptar l a  renuncia, y l a  minoria pasar l a s  actuaciones a l a  

comisión de Interpretacidn y Reglamento, 

Expresa e l  Dr. Deferrari que p o r  l a  mayorfa se entendid que, t r a t h d g  

se de una posicidn subjetiva, no podfa ser muy discutida, por l o  que no 

cabfa m&s que Ba aceptacibn. 

Dice e l  Dr .  Lajmanovich que sin embargo, parece que l a  ~omisi6n no l a  

consideró tan subjetiva l a  primra ves, pues s i  n6 no habrfa pedido n- 

guna aciaraci6n. Le parece que esta salida d e l  D r .  Ringuelet es una ma- 

nera de no dar razones. Cree que l a  aoiucidn consistir  en aceptar 

l a  renuncia per& rechazar l o s  tkrainos. 

E l  Sr. Vicedecano desea sefialar que cuando una persona renuncia p ex- 

pone una serie de datos M opinionoa, Qstas &timas quedan, .&o rechaean 

o no. ~ d e d s ,  cuando aceptaron l a  renuncia no aprobaron l o  que e l  r enG 

ciante opina, sino solamente aquella. Luego, cada d o  se foz?mrd l a  op& 

nidn que l e  merece e l  IIr. Ringuelet. Por e l lo ,  cree que no corresponde 

l a  sugerencia. Agrega que por otra parte, advierte bn esto una f a l t a  de 

redaccidn, adeds ,  surge de el lo un estado de confusidn mental que no 

debe ser  propio de un p~ofesor titulair. S i  no entiende quk es l o  que 

posa, quiere decir que 61 no se expresa bien. En consecuencia, s d l o  que 

da esto: que no se expresa tan bien como para decir l o  que quiere. 

Dice e l  Dr. Laj~snovich que entiende claramente l o  que quiere de&rt 

que l a  Facultad de Ciencias Exactas, con su manera de operar, con su 

organizaci6n, se ha opuesto a sus planes de investigación y no l o  ha 

ayudado en l a  medida en que debía hacerlo. 
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Expresa e l  Dr. Varsavsky que t o d o s  entendieron l o  que da r  a en_ 

tender, y por eso pidieron informaci6n. Fhtonces, l o  h i c o  que' contes- 

t 6  es  que a 61 l e  parece que l a s  cosas son así.  

E l  Dr. Gomález Bonorino entiende que es  l a  primera vez que l lega es - 
t a  renuncia al  Consejo Dire.ctivo. Desea saber, y desea que conste en 

actas, s i  alguna vez se hizo una sobre dificultadas en e l  

desempeño d e l  profesorado. 

Dice e l  Sr.  Vicedecano que según sus conocimientos nunca. 

Expresa e l  Dr.  Gonedlee Bonorino que entonces no se puede hacer d s  

que aceptar l a  renmcia. 

Indica e l  Dr .  Lajmsnovich que adeq$s, debe tenerse en cuenta que des - 
de 1957 hasta 1961 formó parte del Consejo Directivo. 

RI definitiva, dice e l  D r .  Sadosky, todo  ci to puct- ccl'i.gur~r l a  op& 

P%& que l e s  merece e l  profesor Ringuelet. 

Puesta a votación l a  presente renuncia, resulta aprobada. 

Ex~&e. no 5349/63: lb. Horacio Harrington eleva renuncia como miembro 

dei Jurado que deber6 entender en e l  concurso para 

cubrir dos cargos de Profesor T i t u l a r  en e l  Departa 

mento de Ciencias Geol6gicas ( ~ i c t .  Com. Enseñanza) 

Scnetido a votación e l  despacho de l a  comisión de Ensefianza aconseja& 

do aceptar dicha renuncia, resulta aprobado s in  observaciones. 

Brpte. no 6065/63r~r. Mario Gutierree Burzaco sol ic i ta  licencia s in  gg 

ce de sueldo en e l  cargo de Profesor Titular, dedicg 

cidn exclusiva del Departamento de Matedtica (Dicte 

Com. de ~nseñíanea). 

Puesto a votación e l  despacho de l a  Comisidn de hseibnza aconsejado 

otorgar licencia, s in  goce de sueldo, a l  Dr. Bdario Gu*ierrez krzaco,  

resulta aprobado. 

-te. no 6023/63: Dr. Fortunato Danon so l ic i ta  licencia s in  goce de 

sueldo en e l  cargo de Profesor Adjunto Interino, de- 

dicación exclusiva, del Departamento de &mica 

Inordnica, Analitica y @mica Fisica ( ~ i c t .  Com. 

Enseñanza ) . 
Dice e l  Sr. Vicedecano que hay uaa circunstancia; e l  profesor Danon 

ha s i d o  nonbrado profesor reguPar. Cree que este despacho debería ser 

retirado por e l  Decanato l e  puede otorgar e l  mes y medio de licencia 

que l e  corresponde. - El despacho es eetirado - 



Universidad de Buenos Aires 
Facultad de Ciencias Exactas 

y Naturbkes --------- 
I 

i - Brwte. no  5895/61: Lic. Guillermo Sarmiento s o l i c i t a  l i c e n c i a  con goce 

de sueldo en e l  cargo de J e f e  de Trabajos P rdc t i cos  

de dicaoidn exclus iva ,  d e l  Dopartamento de Ciencias 

~ i o l b g i c a s ,  ~ i v i s i 6 n  ~ i o l o g f a  Animal y Vegetal (Dic t  

Com. Ensefía.nza y de Presupuesto y ~ a m i n i s t r a c i 6 n ) .  

I n d i c a  e l  Sr. Vicedecano que deberfa  d e c i r  ~ i o l o d a  Animal Y V e s t a l  

no Departamnto de ~ot rknica .  Lo mismo e a  e l  expediente de fodas cinco, . - 
deberfa d e c i r  o r i en tac i6n  zool6gica. 

Puesto a votacibn,  resulta aprobado e l  pedido de l i c e n c i a  d e l  Lic. 

Guillermo Sarmiento en e l  cargo de Jefe de Traba308 ~ r 6 c t i c o s  de l a  a 
visidn Riologia  A n i m a l  y Vegetal del Departamento de Cie d a s  ~ i o l b -  

g i  cas. 

Expte. n o  5750/61: Departamento de F3s ica  s o l i c i t a  l a  deaignaoidn de 

l a  S r t a ,   aria Es the r  Burgos en e l  cargo de Ayu- 
e . ,  

dante  lo, dedicación exc lus iva ,  a p a r t i r  d e l  lo 

' de f e ; r e r o  de 1964 (Dict. Com. &s. y Presupuesto)  

E 1  Lic. Flichman c r e e  que l a  i n t e r e s a d a  se ha rec ib ido .  

Dioe e l  S r .  Vicedecano que s i  l e  a u t o r i z a n ,  podr ía  confirmar e s a  no- 

t i c i a  y supr imir  e l  a r t i c u l o  segundo que no e s  m&s que una f u e n t e  de 

d i f i c u l t a d e s .  

Expresa e l  Dr.  Abeledo que va a aposar  e l  despacho pero q u i e r e  in-  

dicar que hace un par  de meses, cuando s e  nombraron personas  con de- 

d i  a d 6 n  exclus i ta  f u e r a  d e l  concurso regihlar de mitad de &o, d i  jo  

que s e r i a  conveniente que eso  s e  reglamentase,  pues e s o s  aSrrgos s e  

l l s n a n  por  medio de un r e g i s t r o  de  asp i r ,n te s ,  por o t r a  p a r t e ,  @a 

Upiversidad d i c e  que no s e  pueden h a c e r  nombram~entos de cargos con . 
dedicación e x c l u s i v a  en forma i n t e r i n a  y e l  reglamonto de la Facul tad  

d i c e  que l o s  nombrados f u e r a  de. t&rmino son i n t e r i n o .  Aparentemente 

hay una con t rad icc i6n ,  

Dice e l  S r .  Vicedecano que hay que a c l a r a r  que será d i f i c i l  que e l  

Ee ctorado acepte  e s t e  pedido porque e l  poriodo o s  muy breve. En rcali - 
dad hay v p i o s  motivos pa ra  pensar  que no corresponde una dedicac ión  

exc lus iva .  S e r i a  conveniente que e l  departamento l e  informe a e s t a s  

personas que están propues tas  pero no designadas,  puzs o 1  asun to  pue - 
de  no sa l i r  adelante .  

Se pone a votac ión  resu l t ando  aprobado. 
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Expte. no 4602/62: Departatiicnto de  I n d u s t r i a s  s o l i c i t a  s e  prorrogue 

e l  c o n t r a t o  extendido a f a v o r  d e l  Lic.  Juan Cm- 

l o s  G o t t i f r e d i  para  desempeñarse como S e c r e t a r i o  

T6cnico (Dic t .  Com. Enseñanza y de ~ r e s u p u o s t o ) .  

El Dr.  González Bonorino pregunta s i  o s t e  S e c r e t a r i o  ~ é c n i c o  oe 

miembro d e l  personal  docente.  Desea sabor  eso  porquo e l l o s  t i cnon  

S e c r e t a r i o s  Té cnicos que son profosoree  o j e f e s  de t r a b a  jhs p r 6 c t i c o s  

pero no cobran ningún sue ldo  e x t r a .  

Responde e l  Sr .  Vicedecano qua e s  un Cocente a u x i l i a r ,  do Qancra 

t a l  que en l a  p r á c t i c a  s e  c o n v i e r t e  eu  un f u l l  time. 

Bxpresa e l  D r .  González Bonorino que t i e n e  35 horas  a e m a n a l ~ s ,  m48 

üien pare =ría que o s  dedicación semi exclus iva .  

Dice e l  Sr .  Vicede cano que eso  s c  completa con l a  a c t i v i c a d  dooea- 

t e .  

Se pone a vmtacidn e l  p resen te  despacho y r e s u l t a  aprobado. 

Expte. no 5665/63: Departamento de Ciencias Goológi cas s o l i c i t a  se 

con t ra te  a l  D r .  Edgardo R o l l e r i  como Encargo de 

l o s  cursos  de Geología d e l  PetjdX€eo y de ~ e o l o g f a  

H i s t d r i  ca y Regional ( M  c t  . Com. Ensefianza). 

E l  Sr .  Vicede cano c r e e  que sería mejor elerninar l a  # rase  que h a b l a  

del a r t i c u l o  54 y d e  as ignación  equ iva len te  a l a  de Pro fesor  k6junto  

porque en e s e  caso t e n d r í a  que pasar  por e l  Consejo Super io r ,  Se pc- 

d r i a  hacer  e l  d l c u l o  correspondiente  y d e c i r :  "con una as ignacidn  

de X pesos", porque eso  s i g n i f i c a  eleminar  problemas. 

Expresa e l  D r .  D e f o r r a r i  que por  o t r a  p a r t e ,  l o s  p ro fesores  aBjuntos 

son con dedicacidn e x c l u s i v a  y entonces no s e  podr ia  proponer itna 

p a r c i a l .  

Dice e l  D r .  Gonz6lez Bonorino que no e s t a  en terado de e s a  s i t u z u b n  

I r forma e l  S r .  V i  cede cano que e s o  l o  d ispuso  una resoluc ión .  

Pregunta e l  D r .  Trucco s i  unicamente r i g e  para  l o s  adjuntos.  

E l  D r .  González Bonorino ::esea s z b r  s i  c s  una reso luc idn  del Con- 

s e  jo Di rec t ivo .  

E1 D r .  Sadosky responde af i rmat iva-ente  y agrega que e l  D r .  Zane- 

t t a  h i z o  nota  1s s i t u a c i ó n  y hay una excepcibn para e l  Departaacnto 

de I n d u s t r i a s .  

El Dr. Gonzdles Bonorino s o l i c i t a  que- l a  as ignación  &a coloque e l  

S e c r e t a r i o ,  D r .  ~ i m 6 n .  
. . 
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I ' M c e  el Sr.  Vicedecano que s e  v a  a votar ,  c i n d i c a  que so requieren  

dos t e r c i o s  de  votos .  

Se vo ta  y aprueba. I 

E l  Dr. González Bonorino desea  sefíalar l a  secuen da  de l o s  cursos  

de  l o s  que se ha rá  cargo  en 1964, que se  i n d i c a  en l o s  fundamentos, es 

i n v e r s a ,  se$& e l  nuevo reordenamiento. 

Expte. no 6064163: D e p a r t a x n t o  de Matemática s o l i c i t a  a u t o r i z a c i ó n  92 

ra que do e n t e s  a u x i l i a r e s  colsboren en e l  d i  d a d o  

de cu r sos  ( ~ i c t .  Com, de ~ n s e ñ a n z a ) ~  

Puosto a considzración e l  despacho de l a  comisión d e  Ehseñanza aconsg 

jando conceder l a  a u t o r i z a c i ó n  s o l i c i t a d a ,  s e  aprueba sin observacio- 

nos. 

E 3 x :  D. Brieux ofrece en donocibn drogas qufmicas.  ad- 

quiridas con un s u b s i d i o  d e l  C..A.I.C.'P. (Mct. 

Com. Ehseñanza y de ~ r o s u p u e s t o ) .  

Sometido a cons iderac i6n  01 despacho de d i  chaa Comisiones aconaejgndo 

a c e p t a r  a l  Dr .  Brietix l a  donación o f r e c i d a ,  resulta aprobado. 

i k ~ i k ~ . .  no 6072/63: Dres,  Deulofeu, C o d n  y Vernengo of recen  en dona- 

c ión  a p a r a t o s  adqu i r idos  con un s u b i d i o  d e l  Con- 

a e j o  Nacional de I n v e s t i g a c i o n e s  C i e n t f f i c a s  y 

Técnicas (Dict. Coa. de Presupuesto y Adminis. ) 

No habiendo observaciones e s  puesto a votac ión  e l  despacho de &a 

Comisión de Presupuesto aconsejando a c e p t a r  l a  donación o f r e c i d a ,  

roxultauido a p r o h a o .  

E x ~ t e .  no 6015/63: Dosignaciijn d e l  Ing.  Josd Babini p a r a  i n i c i a r  l a  

o r g a n i ~ a c i ó n  d e l  Homenaje a l  Centenario de l a  Fa- 

c u l t a d  ( ~ i c t .  Comisión de  ~ n s e ñ a n z a )  

Na habiendo observaciones,  e s  pues to  a votación r e s u l t a n d o  aprobado, 

E x p t e ,  no 1280/60: Nlodificacl6n d e  l a  Res. CD No 145/62 r e 1 a H v a  a 

l o s  coi.icursos--de. dcccntes auxiliares (Dict.  Com, 

de Enseñanza) 

Informa e l  Sr. Vicedecano que e s t e  despacho a010 Crata de una modi- 

f i a a c i d n  de las feohas  de l o s  llamados a concurso, pues la  experien- 

c ia  ha demostrado que en l a  a p l i c a c i ó n  d e  l a  r c s o i u c i d n  o r i g i n a l  ha- 

bía d i f i c u l t a d e s  para  hacer  l legar  @ tiempo l o s  nomhiamientos. 

Dice e l  Dr. Lajmanovich que en e l  penúltimo p á r r a f o  d e l  proyecto se 

d i c e  "...los cargos  vacan tes  s e  rmbrirán con los cand ida tos  s i g u i e n t e s  
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de acuerdo a este orden de m&itos,  hasta un lapso de 4 meses a par- 

tir de l a  fecha de l o s  respectivos concursost1 ; y pregunta s i  esa fe- 
I 

cha es la  del l lamado a concurso. 

E l  Sr. Vicedecano responde negativamente e informa, que es aquella 

en l a  que se expide e l  jurado. 

Agrega que dir ía  "... a par t i r  de l a  fecha en que se expidan l o s  

respectivos jurados".. 

Dice e l  Lic. Flichmaa que t a l  vez convendrfa aclarar en 'al- 

forma que e l  orden de mdri tos  debe estar  formado dnicamente por l a  

gente que se considera en condiciones, porque a veces se l o  hace 

con todos  l o s  candidatos, desde e l  priniero hasta e l  6ltimo presentado., 
. . 

Expresa e l  Sr. Vicedecano que tendria que deair, entonces, habili- 

tados para e l  cargo y con mdr i tos  suficientes. ' 

m i f i e s t a  e l  Dr. Doferrard. que cuando ba intervenido como jurado, 

siempre, se ha establecido quienes tenfan m6ritos y quienes no. 

Dice e l  D r .  Varsavsky que se hace $si, pero no hay problema en 

que tanibidn l o  diga l a  reglamentacibn. 
I 

Expresa e1 Sr .  Vicedecano que seria un orden de mdritos suficientes; 

cree que así ya se entenderfa. 

Con las modificaciones propuestas es puesto a votación, resultando 

aprobado. 

Expte. no 5886/63: P. Jusn G. Boedeker, Profesor T i t u l a r ,  dedicación 

exclusiva del Departamento de ~ i s i c a ,  sol ic i ta  au- 
. .  . 

torizacibn para gestionar un convenio con el South. 

West Center f o r  Advaaced Studies, de Bllas ,  Texaa, 

para l a  constmccidn de un Super Monitor de neutro- 

E l  Dr. Gonzdlez Bonorino pregunta s i  no hay despacho de la  ~omisidn 

de Prc supuesto. 

El Sr. Vicedecano manifiesta haber preguntado l o  mismo, y se le 

d i j o  que esto no involucra gasto. 

Informa e l  Dr. Varsavsky que en l a  ~omisidn hubo l a  misma preocupa- 

ción. 

No habiendo observaciones, es puesto a votacidn resultando aprobado. 

Expte. no 5966/61: L i c .  Sergio Pissanetzky sol ic i ta  se l e  reconozca 

e l  período de su desempe- como becario como com- 

prendido dentro de su antigüedad docente (Di*. C. 1. y R) 
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&tp??esa e l  Sr. Vicedecano que en l a  parte dispositista, al f inaJ 

del articulo l o ,  deberfa agregarse: "a eu antigüedad docente*. 

Con esta modificacidn es puesto a votacibn, resultando aprobado. 

Emte.. n"~09/6~3: - Dr.  Jos6 F. Westerkamp sol ic i ta  se l e  reconozca 

e l  periodo de su desempeño como becario como com- 

prendido dentro de l a  antigüedad docente ( ~ i c t  . 
Con. de ~nterpretacibn y Reglamento) 

Pregunta e l  Dr.. Gonz6lei Bonorino s i  se t r a t a  de pcrfodos de be- 

cas r 

diesgonde el. Dr. Dcferrari que son licencias s in  goce de sueldo. 

Expresa a l  Br, ~onzglez Bonorino que s i  no, l a  inciusidn es auto- 

d t i c a ,  pero Gmndo es licencia s in  goce de sueldo hay que solici- 

t a r l a  porque S% no se pierde l a  antigüedad, 

Dice e l  Sr, Vbcedocano que en esto despacho hay que hacer e l  niie- 

no agregado que en e l  anterior, .es deair, incorporar l % ,  su =ti$%- 

dad docente". 

Expte. no 1552/60: Lic. Garofa Camarero eleva recurso de apelacidn 

ante e l  H. Consejo Superior ( ~ c t  . ~onis i6n  de 

Interpretncidn y Reglamento). 

Infonaa e l  Dr, Gonz&lex ~onfnguez que se t ra ta  de un pedido de 

informes del asesor letrado de l a  Universidad, con respecto de l a  

apeiaaibn d e l  iicenciaüo ~ a r c f a  (hnarern en cuanto a la decisidn 

tomada por e l  Sr.  Decano, por l a  que a, prescindfan sus servicios. 

Por ello, es te  asunto ha s i d o  considerado por l a  conisi6n de Inter- 

pretacidn y Reglamento. 

&pega que e l  Sr.. w r c h  Camrero es un licenciado espafIoi por 

e l  que se interesd dan J u l i o  Rey Pastor, que se  dirigid a l  Dr. Sa- 

doskyq' en aquel entonces no habfa fondos dbsponibles, p r o  l o  hicie- 

ron intervenir en un concurso de ayudantes y, de esa m e r a ,  ingre- 

sb. a la Facultad, ..Posteriornente, e l  Dr. Sadosky l o  enpled en e l  

Instituto de Ctftlculo, donde se desenpfg6 bastante bien. Estuvo li- 

gado a l a  instituoidn por sucesivos contratos en l o s  que se indica- 

ban sus -funciones, que eran nuy breves pues no eran confeccionados 

por abogados sino por profesores de l a  Casa. Informa que así fue 

ascendiendo hasta ganar un sueldo bastante elevado, 

Contink dicSendo que el ~onflioto se produdo eh 880 anterior, a 



- ' Universidad de Buenos Aires 
Facultad de Ciencias Exactas 

y Naturaes  
---II>--------- 

raiz de un curso de Programacidn que hnbia sido planeado por 61. 

E l  Dr, Sadosky l e  propuso que l o  dictara y, sorpresivamente, se ne- 

g6 a hacerlo, diciendo que no l e  correspondfa pues era personaL t'ac- 

nico, y que l o s  cursos que habfa dictado antes l o s  había hecho "ad- 

honoren" ly por voluntad propia, agregando que en ese caso, por ra- 

zonas personales, no l o  liada, salvo que se l e  pagaca d s .  

~ontinÚa diciendo e l  Dr, Gonzi&ez ~odnguez  que fue una cosa 

desagradable, pues antes habfa andado muy bien; posteriormente , 
ofrecid dictar e l  curso, pero inponiendo condiciones ea e l  sentido 

de que se l o  eximiera de otra tarea; si  hubiese . dictado el curso, 

e l  D r ,  Sadoskp l e  hubiese facili tado las cosas, s in embargo, e l  

Sr. bnarero insist id en su punto de vis ta  y se l leg6 a una si- 

cibn desagradable que perjudícb l a  labor del Instituto, todo esto 

ilegd a1 Decanato y se prescinaib ':de l o s  s e ~ i c i o s  d e l  mencionado 

licenciado. 

Agrega que luego e l  Lic. Caoarero pid3.Ó una revocatoria, gero e l  

Decanato adujo que no habian aparecYao nuevos elementoe de juicio. 

Ante esa s i twcibn e l  Lic, nencionado, en vez de recurrir  ante e l  

Consejo Directivo, t a l  cono hubiese corr~spondido , apeló a t e  la 

Universidad; cree que patrocinado por e l  b, Silvio Fsondiei. 

E i  Sr. Vicedecano indica que no desea 'alargar l a  discusidii, 'gero 

quiere a~~ que se  trataba del  domicilio legal del Dr. Silvio 

Frondisi,, pero que el iIlisl;io nu e s  c3 abogado patrocinante. 

Dice e l  Dr, ~onz&.ez ~oninguee. que l o  que quiso decir es que C3- 

narero efectu6 una apelación en f o raa ,  bastante voluninós~, 

Agrega que por esta apelacidn se dice que, de acuerdo con ciertos 

artfculos del Reglanento, corresponde que e l  Consejo Supejcior de- 

cida acerca de la validez de la  resoiucidn tomada, 

En definitiva l o  que e l  asesor letrado quiere saber es si hay de- 

cisidn definitiva d e l  Conse jo  Directivo; agrega que ellos dicen que 

para e l  personal tdcnico e l  lugar donde se debe apelar es e l  Con- 

se jo Directivo, pero que e l  Lic. Camarero apeid an te  e l  Superior. 

Com l a  apelacidn no se hizo en térnino ante e l  ConseJ, Directivo, 

creen que;6$te no debe entrar a considerar e l  asunto y se devuelven 

l aa  actuaciones a l  Consejo Superior para que e l  nisno decida, 

E l  Lic. W f n  Miñones desea saber si dentro de la8 funciones de 

progrmci6n,  e l  licenciado mencionado t ania l a  obligacidn de dic- 
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tar cursos . 
Dice e l  Dr. ~onzdlez ~o&gue!z que l o s  contratos eran breves y 

hechos de buena f6. Por otra  parte 61 reconoce haber dictado cursos. 

El Zic. Mar& Miñones pregunta s i  dictaba dichoa oursos cono Je- 

fe  de &o$ramci6n. 

Respdmde e l  Dr. Gb.nz&.ez ~ o d n g u e e  que estaba inplfci to que en 

sus funciones 61 debla dictar  m r s o s ,  

El Lic. Ddarfn Mifíones comparte l a  opinidn del Dr .  Gonzdles DO& 

guea, pero dice que s i  e l  Lic. Camarero fue contratado como perso- 

nal tdcnico, evidentemnte, no est& dentro de sus funciones l a  de 

dic tar  cursos. 

E l  Sr.  Vicedecano so l i c i t a  a l  consejero ~one61ez; Bonorino que 

presida la  reunich, pues desea intervenir en e l  debate, 

Ocupa l a  presidencia e l  consejero Gonzdlez Bonorino . 
Dice e l  Dr. ~onz;Qlez ~odnguez;  que de entrada e l  licenciado Ca- 

m r o r o  díctd cursos, que fue para l o  que en defini t iva s i rv ib ;  

Expresa e l .Lic .  b r i n  Mifiones que e l  asunto es cmnplicado por 

l a  f o r m  en que ha apelado r se ha saltado una instancia cono per- 

sonal t6cniao. 

Inforna e l  Dr.' ~onzdlez ~ o d n g u e z  que e l  tenfa una labor docen- 

t e  y, adcds ,  una función tdcnica. 

Dice e l  Lic. &rfn Miiíoncs que ahf radica e l  problema. 

1nfon;la e l  Dr. ~ o m d l e z  ~ o d n g u e z  que cunplfa varias funciones ; 

programba y daba cursos muy buenos, incluso e l  Dr. Sadosky l o  a- 

yudd mucho ' Las cosas fueron bien hasta que en un cierto nonento, 

por razones profundas, no quiso d ic tar  d s  e l  curso. Fue una situa- 

cidn d i f i c i l ;  desde ese nonento se ronpid l a  amonfa. 

E l  Lic. Mar& 15iFíones desea saber s i  una persona, contratada co- 

no tkcnico, puede negarse a desenperiar una funhi6n docente. 

E l  Dr .  Abeledo quiere hacer una cuestidn previa. 

Entiande que no se está tratando l a  opeiocidn del Cic. ~arcfa 

Camrero . 
Dice e l  Sr. Presidente, D r .  G o ~ d l e z  Bonorino que est6.n tratando 

l a  procedencia de la cuestibn, 

Expresa e l  Dr. Abeledo que s i  e l  Lic. Canarero hubiese apelado 

ante e l  Consejo Directivo, tendrfan que discut ir  l a  justicia d e l  

pedido, pero l o  que se es tá  discutiendo en ese momento es  s i  el 
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4 
Sr.  Decano podria rescindir e l  contrato, es decir, l a  legalidad y 

no la  justicia del acto, 

Dice e l  Lic. M a r h  Miíiones que entonces se necesita saber s i  e l  

E l  Dr. bnzbiez ~oningucz explica que fue una situación d i f ic i l ,  

y pregunta que salida hubiese encontrado 61. 

Dice e l  Dr.  Dcferrari que e l  Licenciado Mazh MiÍiones tiene raz6n. 

Agrega que ha habido una f a l to  para con e l  Departanehto, pero e l  

aspecto j d d i c o  hay gue tenerlo en cuenta. Lo que pasa es que l o s  

contratos están nal hechos por ex is t i r  denaoiada buena fd; eso es 

l o  que trae aparejada l a  f a l t a  de especificacidn de l a s  funciones. 

Agrega que para jugar s i  e l  acto punitivo del Decano es legi t i -  
I 

no, hay que conocer e l  contrato. 

Aclara e l  D r .  ~onz&lez Dodnguez que e l  contrato dice quo se l o  

designa como Jefe de Progranadores, nada &s. 

El Dr .  Varsavsky desea hacer una aclaraci6nm-' Cree que e l  Consejo 

Directivo puede discutir estas oosas s i  l o  desea, pero primem ten- 

dria que rechazar l o  que propone i a  Conisibn. s o  que ahora se pro- 

pone es si l a s  actuaciones se vaa a devolver a l a  Universidad de 

Buf?nos Ures o no. S i  l o  hacen no hay d s  que t r a t a r  y, s i  no, se 

puede dar  conienzo a la discusibn. 

E l  Dr .  Gonzdles Dodnguez cree que e l  dictanen de l a  Conisidn hu- 

biera podido ser  d s  breve: tomar e l  aspecto le@ y decir que no 

corresponde. Pero l e  parecid que debía infornarse al Consejo Mrec- 

tivo sobre l o  sucedido. 

Agrega que sin duda, a l  no haber habido apelación en tienpo esto 

debe ir al Consejo Superior. 

E l  ilr. Abeledo desea ins is t i r ,  y apoyar l a  nocidn del Dr.  Vazsavsky, 

Agrega que se est& confundiendo los téminos de justicia y de le- 

galidad. Hya un acto del Sr. Decano y corresponde decidir s i  es le-  

gal o no; l a  ~onis i6n  de ~nterpretacidn pioe que e s  legal porqua 

ese& dentro de l a s  atribuciones que l e  da e l  Estatuto Universitario. 

Con t inh  diciendo que podria haber habido reclamci6n apelando 

l a  justicia d e l  acto, cono se hace con e l  f a l o  de un juee. En este 

6ltino caso no se apela porque se considere i legal  e l  fa i io  sino 

porque se cree que e s  injusto$ en conslcuencia, en s e m d a  instan- 

c ia ,  se puede considerar l a  justicia del acto, pero l o  que se está 
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discutiendo es si ha s i d o  o no legal, s i  se e s t i r a  que l o  ha s i d o  

se deben devolver l a s  actuaciones. 

Dice e l  Dr .  González ~ o d n g u o s  que personalnente l e  t e d a  sinpa- 

t i a  a l  Lic. C~zriarero. 

Agrega que e l  Dr .  Sadosky l o  ayuld6 nuchfsino antes de l legar a 

esto, y 61 tmbidn se preocupó -por serle Ú t i l .  

Informa que e l  Lic. Garcia Camrero pidió un cargo a la Facultad 

de ~ngenieria y e l  Ing, Scarfieilo l e  consuitb, a 6 1  le pa33ci6 

bien, pero antes de que re t i rara  sus cargos no era posible deci- 

d i r l o .  ; as$ es que habld con e l  Decano de l a  Facultad de ~ngenierla, 

y estaba todo arreglado, pero 61 insiste en que esto siga. 

El Dr. González Bonorino cree que seria canvenielite votar l a  m- 
cidn propuesta. 

E l  Lic. Flichmm desea hacer una pregunta a l  Dr. ~onafiee Do&- 

guez, pregunta qud es l o  que se pide, exactanente, por l a  Asesorfa 

Letra*, 

Dice e l  Sr.  Vicedecano que se puede l ee r  por secretaria. 

Se lee por Secretaria. 

Expresa e l  Dr.  ~one6J.e~ Bonorino que en todo  caso, co~~sponder ía  

saber s i  e l  Sr.  Decano tiene realmnte atribuciones, y pa.ra eso bas- 

t a  l e e r  e l  Estatuto Universitario. 

Informa e l  D r .  Varsavsky que según l a  ~onis idn  de ~nterpretacidn 

l a s  ti ene . 
El Lic. Plichman desea saber s i  se las  pedía hablar sobre e l  pro- 

blema de l a  legalidad. ~ s t 6  conforme con e l  despacho de l a  ~on i s idn  

de ~nterpretacidn y Reglamento. 

Agrega que ya que no se l e s  pide considerar otra cuestibn, y co- 

no entran en o t r o s  aspectos e l  asun%o requerirfa una discusidn d s  

anplia, propone que l o s  considerandos se reduzcan a l o  que se refie- 

re a l a  legdlidad; de l o  cohtrario, harían entrar cosas ajenas a 

esa cuestibn, se referirían 'al problerja de l a  justicia, y eso no 

e s  l o  que se l e s  solicita.  

Dice e l  Dr .  Gonzdlez Bonorino que s i  debe re fer i r  s d l o  a l a  par- 

t e  del  Estatuto que confiere a l  Decano l a s  atribuciones de que bf- 

s o  uso para t o n a r  dicha resoiucidn, es decir, l a  sugerencia consis- 

t i r f a  en basar l o s  fundanentos del Ilrt. lo, haciendo referencia 

sólo a l  aspecto, de l a  legczlidad. 
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:L&I asf ,  e l  Lic. Elichuan cree que e l  asunto no está todavfa re- 

ferido totalnente a l o  que se l e s  pide; no se l o s  consulta sobre de- 

volver o no l a s  actuaciones sino s o l o  sobre l a  legalidad del asunto 

Agrega que sobre el lo deben expedirse, 

Expresa e l  Dr. Goneaez Bonorino que seria l o  nismo, pues b n o  

l a s  actuaciones han venido, deben tanbiibn devolverse. 

Dice e l  Lic. Flihhuan que no es un realidad devolver sino contes- 

t a r  l a  pregunta. 

E l  Dr. González Bonorino cree que esto debe volver a coaisibn. 

Bi Ilr. SadoslZy cree que sería nejor teminar en l a  fecha porque 

se va a entrar en periodo de receso. 

Opina que se podrfa suprinir 10.8 considerandos hasta donde dice : 

"es atribucidn del Decano.. , I t ,  y el. resto va cornpletb i de esa m e -  

r a  no se entra a l  fondo del asunto. 

Sefíala, asinisno, que donde se dice inciso g), debe decir inciso 

S) 

E l  D r .  Lajnanovich pregunta cudl es e l  tdmino legal a que se re- 

fieren l o s  considerandos, 

El Df. Sadosw cree que son 10 o 15 dias. 

Pregunta e l  Dr.  Lajnanovich si estd vencido ese plazo. 

Responde e l  D r .  SadosQ que estd vencido. 

Dice e l  Dr. Gonzdlez Bonorino que s i  no hay obbervaciones, con l a s  

nodificaciones introducidas, se va a votar e l  despacho. 

Pueato a votacisn, resulta aprobado, con l a  abstención del conse- 

jem Sadosky. 

Ocupa l a  Presidencia e l  Sr. Vicedecuio, Dr. Sadosky. 

Ex~te .  no 5896/63: - Sr. Jorge H. ~erndadez y Sr.  ~ f c t o r  0scar Dvoskin 

solicitan reconsideracidn de l a  ~esoluci6n D 1)2/6) 

( ~ i c t .  con$sidn de ~ n t e r ~ r e t a c i d n  y ~eglanento) 

Dice e l  Sr. Bonchil que uno de l o s  implicados en e l  presente des- 

pacho tiene elenentos nuevos referentes a su pedido de reconsidera- 

cibn.. 

Solicita a l a  Conisidn que considere esos nuevos elenentos. 

Expresa e l  Dr. González i)o&guez que nientras ngs clenentos mejor 

es ; agrega que no tiene inaonvenientes. 

E l  Ib.. Varsavsu pregunta cual es e l  a l m o  que tiene esos elemen- 

t o s  de juicio, 
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Responde e l  Sr. Bomchil que e l  a l m o  Dvoskin. * .  

E l  Dr .  Varsavsky hace uocidn en e l  sentido de adoptar l a  resolu- 

ci6n con respecto a l  o t r o  alumno. 

E l  Dr .  Deferrari está de acuerdo con e l  tenperamento, pero desea 

saber s i  una ves que e l  sumario se ha cerrado se l o  puede reabrir. 

Indica e l  Sr. Vicedecano que se t r a t a  del derecho de apelación, 

e l  a b a n o  en cuestión apeló y creyg haber s i d o  suficientenente ex- 

plfcito,  ahora cree que dando nuevos elenentos de juicio l o g r a r á  con- 

vencer a l o s  que l o  juzgaron, s i  l o  logra no hay nin& inconvenien- 

t e  en que e l  asunto pase a ~oxnisibn. 

Dice e l  L. Deferrari que entonces esto no implica reabrir e l  su- 

mario. 

Expresa e l  Sr .  Vicedecano que inplica darle una posibilidad de a- 

pelacibn; si no da argumentos concretos se nantendrd l a  pena. 
- Pregunta e l  D r .  Gonzdlez Bonorino s i  mientras tanto l a  sancibn 

sigue vigente. 

E l  Sr. Vicedecano responde nfirmtivanente . 
EL Lic. Flichnan pregunta s i  se sabe de dónde sacaron l a s  cadenas, 

y s i  se sabe p o r  qu& andaban con e l las  en l a s  nanos. 

Responde e l  Sr. Vicedecano que nadie reconocid haber portado cade- 

mas . 
Dice e l  Sr .  ~onzdlez Dodnguez que hap cuatro testigos., 

Expresa e l  Sr. Vicedecano que se va a votar e l  despacho, singula- 

rizando l o s  considerandos y l a  resolucidn. 

E l  Sr.  Bomchil m i f i e s t a  que ae va a abstener, 

E l  Dr.  VarsavsQ pregunta cual es e l  motivo de l a  abstencidn. 

E l  Sr.  Bomhil dice que l o  funda en motivos personales: cono dele- 

gado estudiantil  y por haber tenido participación y haber s i d o  tes- 

t igo en e l  swliario realizado, tiene toaas l a s  condiciones cono para 

no abrir  iuicio con respecto a l  sunario y abstenerse en la votaci6n. 

Expresa e l  Dr .  Varsavsky que con respecto a l  sumario no. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que con l a s  indicaciones fornuladas, se va 

a .  votar. 

Puesto a votacibn, resulta aprobado. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que l o  relativo a l  a l m o  Mroskin pasa a 

comisión. 
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mpte, no 3101/62: & o  Juan O. Roederer eleva proyecto de convenio 

a suscribirse entre esta Facultad y l a  coss idn 

Nacional de Invest igacione S Espciale S (Dicte 

Con. de ~nseñanza) 

El Dkr h f e r r a r i  desea sefíalar, a pesar de haber firnado e l  despa- 

cho que e l  princro de l o s  contratos cree que S& iid sin despacho 

de l a  Coiy~sibn de kiseíiansa y s in  haber s i d o  aprobado por e l  Conee- 

jo DireoOitro. Agrega que eso es una unomalfa y sería de desear que 
4 

no vuel$a a ocurrir. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que hubo un contrato que no pasd por la  

Comisidn de bseñansa n i  P o r  e l  Coase jo Directivo. 

Expresa e l  Dr. GonzQiez Bonorino que cono no ha tenido tiempo de 

leerel  despacho, desea saber c&to va a s i e i f i c a r  esto a l a  Facul- 

tad. 

Dice e l  Dr .  Deferrari que no l e  va a costar nada, ya que a e l l a  

l e  dan 815.000 pesos para material científico. 

Exprdsa e l  1Br. Vicedecano que luego 200.000 pesos como contribuci6n 

a l a s  Pareas. E s  un contrato de algo d s  de un miii6n de pesos. 

Puesto a votacidn, resulta aprobado, 

Expte. no 3854/62 : Dres, Victor Luzzati e 'Isaac Kholtoff elevan su 

renuncia como miembros del Jurado que deber6 

entender en e l  concurso abierto para cubPir t r e s  

cargos de Profesor Regular en e l  Departamento de 

Química ~norgdnica, Analítica y Qufdca Ffsica, 

~r ien tac idn  Quinica k d l i t i c a  ( ~ i c t  . Con, de 

Enseñanza) 

No habiendo observaciones es puesto a votacibn, resQ-t;ando aprobado. 

NOTAS DEL CONSEJ'ERO F L I W D  Y LA IIGRW~CION DE * G R A D U D S  

REFP3RMISTAS DE LTL FACULTAD DI3 CIIXCIL'LS =\CTí\S 

Expresa e l  Sr.  Vicedecano que corresponde considerar, como se ha- 

bfa anunciado, l a s  notas presentadas p o r  e l  Consejero Flichman y por 

l a  hgrupaoidn de Graduados Ref ormistas . 
Agrega que habfa indicación de que se pasara este asunto a l a  Co- 

aisi6n de Interpretación y Reglaniento; también se había solicitado 

que se leyeran l a s  notas. 

E l  D r .  ~onz6lea Bonorino hace mobión de que se lean l a s  notas y 

luego se pasen, s in discusi6n a l a  Comisidn mencionada. 
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E l  Dr. Lajmanovich @&y@ l a  solicttuQ -1 lectura, 

Dice e l  Sr. vicedecano que como l a  mocidn está apoyada, se d d  

lectura a l a s  notas y luego se decidir& sobre su fleatino, 

A continuacidn se da lectuata a dichas notas. 

Xl Dr.  Varsavslry dice que cono se han leido las notas, tiene muy 

poco que agregar, a610 aclara queaF desde sy punto de vista,  esto lia 
íkh**t$4>Sr.* * s S + i ~ \ # 7 @ ~  

s ido una euestidn pe+soqal entre el consejero F i i c ~  y 81. 

E l  Dr .  Goneaez Dodngues considera que l a  ~omisidn de WseBonsa 

es  %a que d s  trabaja, tanto es asi que muchas veces se ha tenido que 

intermungir l a  tarea del Consejo por no ex i s t i r  despacho de dicha 

Comiaíbn, en consecuencia, opina que lo que ha pseado lo da e l  o f i -  

cio, y e s  una consecuencia de ese ritmo de trabajo, 

A p g a  que lamenta que e l  Dr. Varsavsky se haya excedido ea el len- 
guaje, pero eso l o  da e l  oficio, y hay que interprertarlo asf. 

Opina que l o  que ha sucedido es que ambos se han tomado macho in- 

te rés  en e l  asunto, han lefdo e l  expediente y defendido sus punto6 de 

Creg ,por l o  tanto, que esto habría que tomarlo  como un exceso ver- 

bal, del consejero Varsavslq que se encontraba defendiendo un purrf0 

de vista que crefa justo. 

E l  Dr .  Varsavsky pregunta s i  e l  asunto Be va a discutir. 

E l  Dr. Gons6lez; Domfwea responde negativamente, lamenta que e l  

D r .  Varsavsky haya dicho l o  que d i j o  porque ha originado todo es.to, 

pero cree que s i  61 apela a su buena voluntad y en este momento l e  di-  

ce qus tiene raz611, y que lamenta haber manifestado laa cosas que ex- 

presó en e l  seno de l a  Comisibn de ~nsefíanza, cree que e l  licenciacio 

podrfa dar sa-bisfe cho , Consejo Directivo 

no duda de su buena f e ,  - 
Dice e l  L i c .  3'lió.hma.n que con l o  que e l  Dr. Varsavsky ha dicho e s  

suficiente, dado que -no pretende que se pianse de 61 algo dist into 

sino que l o  h i c o  que pide  es que, cuando ten- que hacer una aeusa- 

cibn, a menos que tenga pruebas, se l a  haga personalmente. 

Agrega que e l  Dr. Varsavsky ya ha Zmntado ~herber efectuado esias 

expresiones pfiblicamente y, d i j o  que l a  próxima vez le di& l a s  co- 

sas personaimnte, para 61 eso es suficiente.. 

Considera que cuando se tienen pruebas es  fundamental hacer la  de- 

nuncia; si 61 considerase que un determinado consejero obra de mala 



T - % . * 
4. 

Universidad de. Buenos 
Facultad de Ciencias Bac -3s 

g ~a%ura les  
u---- -m------..------ 

- 
.- I.. 

-.-- 

f e  y ticine prueba$ de el lo cono paza demostrarlo, &rfa  e l  k i n m  
-1 

o acusase; pero s i  solamente cree que alguien obra 

de mala fe,'podd tener todo  e l  derecho que desee. paN- o6ihentarlo -- 

elitre sus amigos o decirsalo en foz~& personal, mas no p6blic8mente e, 

43. Dr. Varsavsky aclara, a f i n  de que no se interplie6in' sus 

pazabras, que s o l o  d i j o  qur< lapantaba haber proaunoiado eses pala- 

bras en. el seno de l a  Comisión. e - .  

E& Sr. Vicedecano cree que la gente debe exp2e.w sus opiinionee 

. y debe haWr respeto mutuo entre los '  act& en gpupos dife- 

iende que no ae puede obllwr - a - nadie - a'-' que pie" 
- -  . v. 

de una manera determinada, 4 - % :p-- - . d -  

. . : F-:L~$! 1- 
Tiene l a  impresión dc que l;)s cosas se han aclarado Y que se hazh 

r personal gue c o k "  spoadfa, l o  que implica que 

hay nada que hacer. 

r i  dice que desde e l  primer mmenta pensd que e-. 

era --+cuestión p r sona l  y q%e no d d a  presentarse ante  e l  OQ&% 

jo ; desgraciadamente 

NO habiendo d s  as  

siendo las 21 y- 20 horas. , -  -" "ir 
. * - v . _  - 
1 .-. &-  
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